

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIV. Número 11. — MADRID, 15 de Mayo de 1955. — Precio: 1 peseta.

ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD
RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Emite por ondas cortas de 37, 39 y 43 metros, todos los días de 7 de la tarde a 12 de la noche, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora.

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE transmite los domingos, de 12 a 1,30 de la tarde por ondas cortas de 26, 28 y 29 metros; y de 2,30 a 3 de la tarde, en emisión de sobremesa, por onda de 26 metros.

ESPAÑA, LA REPUBLICA Y LA UNIDAD

Por VICENTE URIBE

Con motivo del 14 de abril, aniversario de la proclamación de la República, cierto número de políticos republicanos, más o menos representativos, han dejado oír su voz sobre los problemas que agobian a España y tratado de fijar posiciones sobre ellos y, en algunos casos, de cara al futuro. Entre estos republicanos no faltan algunos que todavía no hace mucho tiempo se desgañitaban cantando loas a las « virtudes excelentas » de la llamada « democracia americana », viugo imperialistas yanquis, expandiendo la insignie estupidez, en abierta y tajante contradicción con la verdad y los hechos, de que el pueblo español se vería liberado de la aborrecible tiranía franquista por obra y gracia de los Señores de Washington. Aquella libertad, que nos prometían algunos « despistados », por llamarles de alguna manera, se ha transformado en la pérdida de la independencia nacional, vendida por Franco y comprada por los yanquis. El verdugo de España se ha convertido en figura preeminente del llamado « Mundo libre », o sea, de la coalición guerrera agresiva que capitanean los imperialistas yanquis.

La vida y la historia juega malas pasadas a quienes no quieren ver la verdadera naturaleza de las cosas y la esencia real de una política. Mucho antes del pacto yanqui-franquista había indicios y signos suficientes que demostraban los propósitos y los actos de los imperialistas yanquis, tendentes, no a liberar al pueblo español del yugo franquista, sino a apoderarse de España, y servirse del régimen franquista para sentar sus reales en nuestra patria y convertir a España en base de guerra de agresión imperialista. Tarde, más vale tarde que nunca, estos hombres públicos no pueden dejar de lado la realidad trágica, que durante tanto tiempo no quisieron o no pudieron ver, es decir, que la intervención yanqui en España significa apoyo claro y descarado al régimen franquista, significa la pérdida de la independencia y la soberanía de España y reducir nuestra patria al rango de país sometido y dependiente del poder extranjero yanqui.

No puede decirse que esos hombres públicos, que deben asumir, por lo tanto, una responsabilidad ante nuestro pueblo, hayan dado pruebas de clarividencia política cuando tantos y tantos hechos mostraban que la política yanqui iba en sentido contrario a lo que ellos manifestaban y defendían. Se ponían al lado de los yanquis, yo no me atreveré a afirmar que algunos no continúen estándolo, al lado de quienes estaban ya apoderándose de España y entregando a Franco los dólares producto de la venta de España. No es la primera vez que esos hombres, los cuales asumen aún una responsabilidad política, dan pruebas de ceguera ante problemas de vida o muerte para el pueblo español.

Así pasó también cuando en España aparecieron los primeros síntomas del peligro fascista. Cerraron los ojos ante él, le dejaron campo libre y sólo la acción del pueblo les obligó a adoptar una posición congruente con la defensa de la democracia y la República española.

En ambos casos el Partido Comunista de España señaló a tiempo los peligros, propuso las medidas y los medios necesarios para la defensa eficaz de los intereses de nuestro pueblo y de nuestra patria. El haber tenido una política justa, confirmada por los hechos, nos valen aún los alfilerazos de algunos pigmeos convertidos en ranas. Poquita cosa son esos saltimbanquis, incapaces de levantarse por encima de su propia

mezquindad y que continúan gritando sobre un supuesto peligro comunista, igual que lo hacen Franco y los yanquis.

Entre las personalidades que han hecho oír su voz con motivo del 14 de abril, figura Don Diego Martínez Barrio, presidente interino de la República española. Sus palabras siempre tienen importancia, por cuanto que el cargo que ostenta les da una significación particular. Diremos de antemano que no todos los actos y las palabras del Sr. Martínez Barrio nos parecen las más ajustadas a la función que, a nuestro juicio, corresponde a la persona que simboliza la República española. A nuestro entender una misión esencial de la Presidencia de la República española es la de propiciar el entendimiento de todas las fuerzas republicanas, sin exclusión, entre las que nos encontramos, por derecho propio, los comunistas, en la obra de liberar a España. En

LA CELEBRACION DEL 1º DE MAYO EN VIZCAYA

Con motivo del Primero de Mayo, el Partido Comunista de Euzkadi ha editado y distribuido entre los trabajadores vascos una octavilla en la cual dice lo siguiente:

« ¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO!

— ¡ 8 HORAS DE TRABAJO Y UN SALARIO MINIMO SUFICIENTE PARA CUBRIR LAS NECESIDADES!

— Mayor productividad significa más explotación y miseria para los trabajadores y mayores beneficios para los patronos. ¡ABAJO EL CONTROL!

— Exigimos el derecho de los trabajadores a tener sus propios sindicatos obreros. ¡VIVA LA UNIDAD DE LA CLASE OBRERA! ¡VIVA LA LIBERTAD SINDICAL!

— Queremos la desaparición de los grandes latifundios y acabar con la miseria en que viven más de tres millones de obreros del campo y millones de pequeños campesinos agobiados por enormes impuestos y tributos, forzados a abandonar sus tierras y emigrar a las ciudades industriales. ¡AMPLIA REFORMA AGRARIA! ¡VIVA LA ALIANZA DE LOS OBREROS Y LOS CAMPESINOS!

— Exigimos un régimen democrático que garantice las libertades de Euzkadi, Cataluña y Galicia, la libertad de comercio, de prensa, de palabra y elecciones libres y democráticas. ¡VIVAN LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS! ¡VIVA LA REPUBLICA!

— Queremos una España española y liquidar la ignominia del pacto yanqui-franquista que está transformando España en una base atómica y en una colonia yanqui. ¡VIVA LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!

— Exigimos la prohibición de las armas nucleares. Queremos la paz y el establecimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con todos los países. ¡VIVA LA PAZ!

— Saludamos a la Unión Soviética, baluarte de la paz, faro que guía a la humanidad hacia el socialismo. Saludamos al glorioso Partido Comunista de la U.R.S.S. vanguardia del proletariado mundial. ¡VIVA EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO! ¡VIVA LA UNION SOVIETICA! ¡VIVA EL GLORIOSO PARTIDO COMUNISTA DE LA U.R.S.S.!

PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI »

esto hay mucho que hacer, y a nuestro entender la autoridad moral de la Presidencia de la República debiera inclinarse sin vacilaciones hacia lo que es necesidad y deber insoslayable de todos los demócratas y patriotas españoles: la unidad en la lucha por la libertad y la independencia de España.

La República fué obra del pueblo, por la República se batieron durante años los más heroicos hijos de nuestro pueblo, se derramaron torrentes de sangre en su defensa, en defensa de la libertad y la independencia nacional. En la historia contemporánea, República es consubstancial con independencia nacional y soberanía. Al defender la República el pueblo defendía al mismo tiempo la independencia patria amenazada. Vencida la República, España dejó de ser un país independiente. Quien la ha vendido es el mismo personaje, se llama Franco. Los amos han cambiado: ayer fué Hitler, hoy son los imperialistas yanquis. Para todo patriota, para todo demócrata digno de tal nombre, el mismo deber se impone, el de luchar con todas sus fuerzas por rescatar la independencia de España, cosa imposible sin derribar el oprobioso régimen franquista.

El Sr. Martínez Barrio se hace eco en su mensaje del 14 de abril de la situación internacional de España y, aunque en términos un tanto confusos, se refiere a algunos elementos particulares de ella. Habla de « turbias combinaciones internacionales » que facilitan medios económicos al franquismo y le han dado acceso a ciertos organismos de las Naciones Unidas. Esas turbias combinaciones son inspiradas por el imperialismo yanqui, secundado por sus cómplices de las llamadas democracias occidentales.

El Sr. Martínez Barrio nos habla de que España no podrá ejercitar en el futuro los atributos de nación libre y soberana mientras esté encadenada por el pacto. Reconoce también que a pesar de las formas que dejan unas apariencias de libertad a los pueblos colonizados (caso de España) « persiste el viejo sistema basado en la ocupación estratégica y económica de los territorios y su mediatización espiritual ». Con estas palabras, el Sr. Martínez Barrio reconoce que en España hay una ocupación estratégica, el ejército yanqui y sus bases militares con fines de agresión y, aunque el Presidente de la República no lo diga, una ocupación económica, las garras de los explotadores yanquis apoderándose de palancas económicas fundamentales, e imponiendo una mediatización espiritual, o lo que es lo mismo, a la basura ideológica del fascismo viene a unirse la ideología de los gangsters.

El Sr. Martínez Barrio pregunta: « ¿Puede un pueblo cargado de historia, que unió a la suya la del mundo, resignarse a tal servidumbre? ». Luego existe servidumbre. Franco y sus amos yanquis son los que han reducido al pueblo español a un tal estado. Para el Sr. Martínez Barrio eso es una mancha de oprobio que hay que borrar. Y en esto está en lo justo.

El Sr. Martínez Barrio, como otros políticos españoles, se detiene a menos de la mitad del camino. Reconocen de palabra los peligros que se ciernen sobre España, el estado de vasallaje en que se encuentra nuestra patria por obra del franquismo; pero en cuanto a las conclusiones patinan lamentablemente. Hay que echar a Franco y deshacer lo que este monstruo ha hecho en perjuicio de España. Para esto, en nuestra plataforma de Frente Nacional Antifranquista, pro-

(Pasa a segunda página)

157
27-V-55

ESPAÑA, LA REPUBLICA Y LA UNIDAD

(Viene de la primera página)

ponemos: « Derogación de los tratados suscritos por el gobierno franquista con el de los Estados Unidos el 26 de septiembre de 1953 y de cuantos acuerdos atenten a la soberanía e independencia nacionales u obliguen a España a servir directa o indirectamente a los planes de guerra de los imperialistas yanquis ». Nuestra propuesta corresponde a la situación; pero el Sr. Martínez Barrio, presidente de la República, no dice una palabra sobre esos tratados, asiento oficial de la ocupación americana del suelo patrio. Aunque más adelante nos ofrece « concertar decorosamente las actividades de España con las de los Estados occidentales, nuestros hermanos ».

Según el lenguaje admitido, entre los Estados occidentales se encuentran los Estados Unidos, los mismos que ocupan España y sostienen a Franco, Inglaterra y Francia, cómplices de los Estados Unidos, la Alemania de Bonn donde mandan los mismos que apoyaron militarmente a Franco en el degüello de los españoles y el asesinato de la República.

Quizás el silencio sobre el pacto y sobre la necesidad de que su derogación figure al frente de la bandera de lucha de los patriotas españoles obedece al designio encubierto de mantenerlo vigente si el poder cae en manos de ciertos demócratas de pacotilla.

El pueblo español desea paz y amistad con todos los pueblos, relaciones pacíficas con todos los Estados, sobre la base del respeto de los derechos mutuos. Y si ha de marcar alguna preferencia será hacia aquellos que en todos los momentos estuvieron y están a su lado, y que no se encuentran temporalmente hablando, del lado llamado occidental como bien sabe el Sr. Martínez Barrio.

En su V Congreso, el Partido Comunista de España ha aprobado un Programa de transformaciones sociales, económicas y políticas a realizar en España por la vía democrática, una vez derribado Franco y restablecida la democracia en nuestro país. La cooperación democrática deberá construir una España nueva, próspera y feliz y borrar para siempre el atraso, el hambre y la miseria. El Sr. Martínez Barrio piensa que la tarea de hoy es la de « construir el hogar nacional donde todos los españoles tengan cabida y la libertad asiento ». Y continúa, afirmando que todo lo demás puede esperar. Entre todo lo que debe esperar figuran las reivindicaciones políticas, económicas y sociales. A esto añade que « el ejercicio de las acciones de liberación necesitarán territorio sobre qué actuar y autoridad reconocida que ejerza arbitraje ». Unas y otras ideas tienen su entronque en viejas concepciones que dan la espalda a las realidades políticas y sociales de España. ¡Dejar de reivindicar para cuando exista un régimen republicano en España que arbitre!, a esto se reduce la posición del más alto dignatario de la República. Que semejante actitud está muy lejos de corresponder a las necesidades actuales de España, no necesita muchas palabras para demostrarlo; veamos:

Territorio: parece que se olvida que existe España y en ella el pueblo español que lucha sin descanso.

Reivindicaciones políticas, que ningún republicano puede echar en saco roto y que consisten en los derechos democráticos más elementales, arrasados por el franquismo, y el derecho inalienable del pueblo a ser dueño de sus destinos. Y añadimos, que la libertad de que habla el Sr. Martínez Barrio es incompatible con el actual estado de sojuzgamiento de España por el imperialismo yanqui. No hay libertad sin independencia nacional, y ésta es una reivindicación política de primer orden, inseparable de la lucha contra el franquismo y por la democracia.

Reivindicaciones económicas: Millones de españoles claman todos los días contra el hambre, protestan y luchan, aun dentro de las difíciles condiciones de la dictadura terrorista, por mejorar su nivel de vida reducido en proporciones inverosímiles, y que aún empeora cada día por

la criminal política de guerra y expolio del régimen franquista. El balance financiero del año 1954 se presentó una vez más altamente favorable al puñado de potentados que estrujan hasta la médula al pueblo trabajador español. Las cifras de beneficios de un Banco nos bastan. El Banco de España ha obtenido ganancias líquidas reconocidas por valor de cerca de 500 millones de pesetas, con un aumento de cerca de 100 millones sobre los obtenidos en 1953. Y así los demás Bancos y grandes empresas. En estas semanas los grandes tiburones de la industria celebran la fiesta del dividendo, mientras el obrero, el empleado, el funcionario y las gentes de profesiones liberales se muerden los codos, viven la interminable tragedia del hambre. Esta es la realidad social de España, y cualquier política republicana que no tenga esto en cuenta, se niega a sí misma y niega a la República, pues ésta y los partidos que la encarnan deben luchar por el bien del pueblo. El bien del pueblo consiste en mejorar sus condiciones de vida, y que los Partidos se comprometan a tomar medidas urgentes, que lo consignent como precondición el Partido Comunista en su propuesta de plataforma de Frente Nacional.

El Sr. Martínez Barrio expone que el rescate principal debe contar con el concurso de todos los pueblos españoles, lo que es justo. Pero esto compagina mal con las palabras y los actos del Sr. Gordón Ordax, convertido en abanderado del anticomunismo y que ha tenido la desvergüenza de declarar que el Partido Comunista estaba fuera de la ley Republicana. Si

Gordón Ordax fuese un señor particular, la cosa no tendría ninguna importancia, porque ninguno tiene el Sr. Gordón Ordax. Pero es el caso que este señor aparece como Jefe del Gobierno republicano en el exilio, y los títulos que ostenta le han sido concedidos única y exclusivamente por el Sr. Martínez Barrio, hasta el punto de que ningún Partido le presta colaboración. Y el título de Jefe de Gobierno republicano debe ser honrado con una labor positiva en pro de la unidad de los españoles, en primer lugar de los republicanos, y no desgañitarse en la plaza pública y hacer ostentación de que es más anti-comunista que Franco.

Hora es de que las fuerzas republicanas obreras representativas, las personalidades y hombres políticos responsables nos pongamos de acuerdo poniendo los intereses de España y del pueblo español por encima de todo.

El Partido Comunista de España, fiel a su política unitaria nunca desmentida, fiel a su origen y a su razón de ser, reitera sus proposiciones contenidas en el proyecto de programa de Frente Nacional Antifranquista que ofrecemos a todos los republicanos, a todos los demócratas y patriotas como base de lucha común por la salvación de España. No hay nada más honroso que luchar por la causa del pueblo junto al pueblo. Este nos llama a la unidad, a la acción unida de todos. Que nadie falte, pues todos somos necesarios y todos los esfuerzos serán pocos en la ingente tarea de hacer de España un país libre, independiente, próspero y feliz.

LA HISTORIA DE CUCALÓN

¿A quién se le ocurrió presentar a Cucalón candidato en las « elecciones » municipales?

Misterio profundo, que no les será fácil desenrañar a los futuros historiadores de la inmortal ciudad del Ebro. En nuestros días suceden muchas cosas de las que no queda registro en parte alguna, pero que suceden...

Lo cierto es que el guardia municipal Cucalón —porque nuestro héroe es nada menos que guardia municipal— fué proclamado candidato. Cosa no fácil, como ustedes saben. Una comisión, presidida por un coronel, examinó al guardia con más severidad que a los otros candidatos. ¿No habría allí gato encerrado? Al fin y al cabo los guardias municipales no suelen proceder de los consejos de administración de los Bancos. Examinaron su expediente, investigaron su árbol genealógico, se informaron de los parientes próximos y lejanos, preguntaron a « la social », le interrogaron, le escudriñaron, le desnudaron... ¡Nada! Cucalón era un guardia municipal y nada más. Con todas las virtudes y todos los defectos de un guardia municipal. Debajo del honorable uniforme no se ocultaba un comunista. Debajo del caletre de Cucalón tampoco. El asunto estaba claro y Cucalón fué proclamado candidato.

En Zaragoza el gremio de los guardias municipales es extraordinariamente numeroso, fenómeno hasta la fecha poco investigado pero que ha jugado un cierto papel en los acontecimientos que nos ocupan. También son muy numerosos en Zaragoza los tranviarios. Y entre los guardias municipales y los tranviarios hay relaciones de estrecha amistad forjada en las plataformas de los tranvías, que los municipales tienen el privilegio de no pagar, durante el diario ir y venir a los puestos de servicio. Les une también, a tranviarios y guardias, la común desgracia de tener que soportar con frecuencia el justificado mal humor de los ciudadanos, obligados a pagar más y más caro un servicio detestable.

Una vez proclamado candidato, Cucalón prometió, si era elegido, llevar al Ayuntamiento el asunto del aumento de sueldo a sus compañeros de fatigas. ¿Será necesario aclarar al lector que el sueldo de guardia municipal no llega para lo más necesario, aun gozando del privilegio de no pagar tranvías, espectáculos y de otros gajes

parecidos? No es extraño que el numerosísimo gremio de los guardias municipales de Zaragoza se convirtiera en ardiente propagandista de Cucalón. Sus amigos, los tranviarios, ayudaron. La figura del guardia municipal que levantaba la bandera del aumento de sueldo fué haciéndose popular. ¿Quién no desea hoy que le aumenten el suyo?

El pueblo de Zaragoza no conocía a Cucalón, pero se lo imaginó con arreglo a sus deseos. Empezó a circular el rumor de que Cucalón era de izquierdas. Algunos añadían confidencialmente como quien está en posesión de precioso secreto que en sus tiempos Cucalón fué comunista.

Llegaron las « elecciones » y Cucalón no sólo salió elegido sino que fué el candidato que obtuvo más votos. Pero cuando los periódicos publicaron la composición del nuevo Ayuntamiento el nombre de Cucalón no apareció.

A los pocos días se publicó una pequeña nota en la que Cucalón daba las gracias al pueblo de Zaragoza por haberle votado pero anunciaba que se había visto obligado a renunciar al cargo. La aceptación de éste entrañaba la renuncia al empleo de guardia municipal. Cucalón necesitaba un sueldo para vivir, aunque sea un sueldo que no permite vivir, como es el de guardia municipal y como es el sueldo de casi todos los españoles. Seguiría siendo guardia.

¿Fué ése el verdadero motivo? ¿Le amaron a Cucalón aquéllos que no quieren que suba el sueldo de los guardias, ni el de los demás españoles?

Por esta última versión se inclinan la generalidad de los zaragozanos. En todo caso, será más fácil averiguar ese detalle que saber quién partió la idea de que Cucalón se presentara candidato a concejal.

Pero lo que no necesita ninguna averiguación es el porqué de que Cucalón obtuviera más votos que nadie en las « elecciones » municipales. ¡Era el « candidato de izquierdas »!

Privado de libertad, aherrojado, amordazado el pueblo de Zaragoza se las ingenió para votar por la democracia. Algo está madurando en España.

He aquí la principal moraleja de la historia del guardia Cucalón.

¡UNIDOS CONTRA LA CARESTIA!

Prosigue, acelerada e implacable, la subida de precios. La carestía de la vida es ya materialmente insostenible. En Madrid, el kilo de judías verdes se ha pagado semanas atrás a 19,50 ptas.; el de judías blancas, 15; el de lentejas, 16; el de cebollas 9 y hasta la docena de huevos, 24. El complemento denominado «r» ha aumentado el precio de las tarifas de electricidad en un 10%; han subido las tarifas de transporte. En teatros y cines han subido los precios de localidades; las peluquerías, sus tarifas. Se anuncia un nuevo aumento de alquileres. ¡No! No se trata de un «alza discreta», como los periódicos quieren hacernos creer, sino de un alza violenta, sostenida y generalizada. En 1952 las estadísticas franquistas y se quedaban muy cortas!— señalaban el coste de la vida había subido, con relación a 1936, siete veces y media, mientras los salarios y sueldos apenas habían doblado y no en todos los casos. ¿Dónde hemos bajado hoy ese índice aterrador? ¡Muy atrás, muy atrás!

Un periódico franquista escribía a comienzos de año que el coste de la vida había subido en 1954 en un 25%.

Puesto que les es imposible negar las alzas, los franquistas se aplican a ocultar las causas que las originan. Así, Arburúa, ministro de Comercio y gran especulador de productos alimenticios, pretende atribuirlos a «la elevación del nivel de vida», ¡cuando los abajadores y extensas capas del pueblo frenan una miseria cuya intensidad no tiene precedente en ninguna época moderna anterior al franquismo, cuando en la inmensa mayoría de los hogares españoles se consume y muchísimo menos que en 1936!

Las causas están en el omnímodo poder y la insaciable voracidad de los grandes terratenientes y de los grandes capitalistas que, utilizando ese instrumento terrorista que es el franquismo—, se adueñan, por un medio o por otro, de la mayor parte de la producción española y fijan a su antojo los precios buscando siempre el beneficio máximo. En el campo y en la industria de artículos de consumo hay considerables stocks de productos a los que no se puede dar salida debido a la falta de poder adquisitivo de la población. Los precios que los monopolios pagan a los campesinos son cada vez más bajos.

Incluso «Arriba» tiene que reconocer demagógicamente que los grandes empresarios, sociedades y Bancos «todo ese sector aumenta sus ingresos merced a la subida del nivel de precios».

Las causas están en ese escandaloso aumento de impuestos y en esa creciente inflación, consecuencias del pacto de guerra concertado con los Estados Unidos. ¡Y el pueblo sabe! Y ante cada subida, aquí y allá se oye exclamar indignado: «¡De algún modo tiene que salir el dinero para tantos gastos militares!»

Y el pueblo protesta! Protestan los obreros en las fábricas, los campesinos en su campo, los empleados y funcionarios en las oficinas. Sobre las redacciones de los periódicos llueven cartas de protesta. Se pujan también pequeños y medios comerciantes e industriales y aun burgueses no monopolistas a quienes está arruinando la cada día más baja capacidad adquisitiva de la población.

En embargo, en la mayoría de los casos esos españoles de condición tan variada afectados por las alzas, protestan contra ellas verbalmente y cada uno por su lado. Su interés consiste en unirse en la acción contra la carestía. Las mujeres en los mercados, los obreros en las fábricas, los campesinos en los pueblos. El interés de todos consiste en protestar unidos en pueblos y ciudades, ante los organismos franquistas, las organizaciones profesionales, por todos los medios en cada caso posibles. Apuntando al régimen que es el responsable. Unidad de acción contra la carestía de la vida es, para todos a quienes ésta daña,

una cuestión vital que bastaría por sí sola para justificar la urgente necesidad de la constitución de un gran Frente Nacional Antifranquista.

Y si todos los afectados por esta situación material insostenible actúan juntos contra la carestía pueden, con su enorme fuerza unida, poner un freno a esta escandalosa carrera de precios, pueden conseguir no poco. En esto como en todo la acción de las masas es lo decisivo.

Mas sentado lo anterior es preciso añadir que las realidades que imperan en España desde hace dieciséis años demuestran a cuantos aspiran a vivir de su trabajo con dignidad que para lograrlo es preciso derribar el régimen franquista.

Confesando así cuánto ahora el pueblo la situación existente antes del franquismo, el citado Arburúa arremete contra lo que él llama «la engañosa esperanza de los que creen que por un milagro puede volverse a los niveles de vida de otros tiempos». Por un milagro no, desde luego. Pero sí por el restablecimiento de un régimen democrático, de un régimen que dé tierra,

y con ella pan, a tantos y tantos de esos campesinos que hoy no tienen ni una cosa ni otra. Un régimen que libere al país de esa vergüenza y de esa losa que es el pacto con los yanquis y de los exorbitantes gastos militares actuales. Un régimen que industrialice a España, que reavive su economía, que ponga frenos a la voracidad de los grandes capitalistas, que, como los comunistas proponemos en nuestro programa, tras la adopción de medidas de urgencia para aliviar la penosa situación de las masas populares, para combatir la carestía de la vida y aumentar el poder adquisitivo, garantice un salario mínimo vital a obreros y empleados, aplique una escala móvil de salarios que asegure la elevación automática de éstos en consonancia con el alza eventual del coste de la vida, y tenga, en fin, por una de sus preocupaciones esenciales, la de mejorar radicalmente las condiciones de vida del pueblo español.

Ahí, en la democracia, está el «milagro», ahí está la solución a la infrahumana miseria actual de millones de españoles y a las crecientes privaciones que abruma a casi todos los demás.

¿DISPUESTOS A «SACRIFICARSE»?

El 18 de abril ha tenido lugar en Vinaroz un acto político con motivo de la inauguración de un monumento al ejército. En este acto intervinieron el jerarca fascista Fernández Cuesta y el teniente general Alonso Vega.

Fernández Cuesta se sintió obligado ante la representación del ejército franquista a pronunciar un discurso que contiene afirmaciones reveladoras de cómo siente acercarse ineluctablemente el hundimiento de Falange. Este jerarca fascista, después de afirmar que Falange no es un fin sino un medio para «contribuir a la grandeza de España» — ¡hay que tener desvergüenza! — declaró: «por ello, si alguna vez creyeran ser un obstáculo a tan alto objetivo serían los primeros en sacrificar posiciones políticas o personales en aras de lo que les hizo entrar en la vida pública española».

Desde luego el tono de esta afirmación no tiene nada que ver con el de un jefe político victorioso, seguro de la estabilidad del régimen y con fuerzas suficientes para mantenerse en el poder. Es el tono de los condenados a desaparecer de la arena política, aunque para encubrirlo lo envuelva con el eufemismo, que es un sarcasmo, de que lo hacen por la «grandeza de la patria».

Algo está cambiando. Algo importante, como para que jerarca fascista tan destacado, cual Fernández Cuesta, haya pasado en poco tiempo de las bravatas amenazando con desencadenar un nuevo 18 de julio si alguien trataba de desalojar a Falange de sus posiciones en el poder, a la disposición mansueta de ofrecer el «sacrificio» de posiciones personales y políticas de los falangistas.

El temor a que la grave situación que sume al pueblo trabajador en la miseria y en la desesperación se convierta en un huracán de luchas y movimientos populares que den al traste con el sangriento régimen franquista y el miedo a que el pueblo se manifieste en las calles e imponga la solución democrática a los problemas más acuciantes del país, es lo que fundamentalmente determina la prisa de sectores monárquicos por llegar cuanto antes a la restauración monárquica. Y para esto, si es necesario para los intereses que representan, arrinconando o haciendo desaparecer Falange.

En los cambios que se están produciendo en nuestro país, en medio de la agravación de las contradicciones en el seno del franquismo y de la agudización de la lucha de clases, influye poderosamente la elevación del espíritu de lucha y de protesta de la clase obrera, la idea que se hace carne de que hay que cambiar la situación; influye este descontento abrasador de los empleados, funcionarios modestos, sectores de la pequeña

y media burguesía, entre los intelectuales; influye el malestar imponente que cruza los campos españoles. Influye con renaciente brío la protesta y desasosiego de la juventud estudiantil que se niega a ser comparsa de «mitos que se han desinflado», de esa juventud que ardorosamente busca nuevos horizontes para sus inquietudes y su porvenir.

En ese amplio y amenazador descontento de millones de españoles está la clave que explica el fondo del «sacrificio» de posiciones políticas y personales de los falangistas a que se ha referido Fernández Cuesta en Vinaroz.

Esa Falange está cercada por el odio de todo el pueblo, de nuestro pueblo indomeñado que se alza, lentamente, para cerrar el paso a los que quieren perpetuar la dominación bestial de las castas reaccionarias y mantener a España sumida en el atraso, la miseria y la dependencia.

Los monárquicos tratan de aprovechar esta situación, intentan canalizar a favor de sus planes reaccionarios la grave crisis del franquismo. Su objetivo es el de imponer la restauración de la monarquía sustentada en la misma base social en que se apoya el régimen franquista, aunque se presenten con la apariencia de algo más estable que el franquismo, pretendiendo engañar a nuestro pueblo con el señuelo de que persigue la finalidad de establecer la «convivencia» entre los españoles.

No es en la restauración de la monarquía donde debe desembocar la grave crisis franquista, porque el pueblo no quiere la monarquía. El pueblo quiere libertad y mejorar sus condiciones materiales de vida, quiere ver rescatada la independencia nacional y eso sólo puede conseguirse con la democracia.

Volvemos a insistir: no es la disyuntiva de franquismo o monarquía la que tiene ante sí el pueblo. Para el pueblo la salida está en el restablecimiento de la democracia. Es el camino que ofrece el Partido Comunista, el camino que nuestro V Congreso ha señalado a todos los españoles descontentos del franquismo. Así está expuesto en la plataforma del Frente Nacional Antifranquista.

La democracia será impuesta en nuestro país y lo será porque es la voluntad de la inmensa mayoría de los españoles. Para facilitar el entendimiento y la acción común de las fuerzas interesadas en ver la democracia restablecida en España el Partido Comunista propone la creación de un amplio Frente Nacional Antifranquista el cual tendrá como objetivo el derrocamiento del régimen franquista y el devolver la libertad a los españoles a fin de que éstos decidan libremente sobre sus destinos.

POR UN INCREMENTO DE LAS ACCIONES REIVINDICATIVAS DE LOS OBREROS AGRICOLAS

UN NUEVO GOLPE PARA LA AGRICULTURA ESPAÑOLA

Estamos en vísperas de la recolección. Es un período del año muy importante para los obreros agrícolas. Ahora es cuando los terratenientes van a necesitar de millones de brazos para la siega. Y cuando los jornaleros están en mejores condiciones para luchar por vender la fuerza de sus brazos lo más cara posible. Tradicionalmente, los obreros agrícolas han librado en estos meses grandes batallas reivindicativas.

No se pueden imaginar unas condiciones de vida más pavorosas de las que sufren bajo el franquismo millones de braceros, con sus mujeres e hijos, condenados durante la mayor parte del año a alimentarse con raíces o a morir lentamente de hambre.

Ocurre así que ni siquiera en el período de la recolección hay trabajo para todos los obreros agrícolas. De esto se aprovechan los latifundistas para imponer salarios muy bajos. Esta es una razón más que plantea ante los obreros agrícolas la necesidad de unirse y de agrupar sus fuerzas, de realizar potentes acciones reivindicativas, pues sólo así podrán arrancar salarios más elevados y condiciones de trabajo más humanas.

Desde el punto de vista de las posibilidades de llevar a cabo tales acciones, se han producido algunos hechos que es preciso tener en cuenta y saber aprovechar. Es obvio, por ejemplo, que algunas fuerzas franquistas y reaccionarias se sienten cada día más inquietas y angustiadas ante el ambiente que reina entre las masas de obreros agrícolas, particularmente en Andalucía y Extremadura. Una prueba elocuente a este respecto son las pastorales de algunos obispos: «cuando en nuestro tiempo contemplamos —dice por ejemplo el obispo de Granada— esas caravanas imponentes de parados, ahí tenemos un síntoma PAVOROSO de la CONSTANTE amenaza de perturbación del orden público». ¡Cómo se trasluce el miedo de estos jerarcas ante la perspectiva de que la ingente fuerza revolucionaria que representan los obreros agrícolas se ponga en movimiento, al lado de los obreros de las ciudades y de todo el pueblo, en el combate común contra el franquismo!

En el seno de las Hermandades, las protestas de los campesinos han infligido serios golpes a los franquistas. Y pese a que los braceros están excluidos de hecho de las Hermandades, la presión del proletariado agrícola se ha hecho sentir últimamente en algunas reuniones de dichos organismos. Sus problemas y reivindicaciones han sido planteados en asambleas celebradas en diversas provincias. Es más. La «Comisión Central de la Sección Social Central de las Hermandades» ha aprobado recientemente diversas reivindicaciones sentidas por los obreros agrícolas, tales como las siguientes:

A trabajo igual, salario igual para las mujeres y los jóvenes en los trabajos agrícolas - Jornada de ocho horas, con descuento del tiempo invertido por el obrero en ir de su casa al lugar de trabajo - Descanso dominical, y si se trabaja un domingo, un plus del salario igual al que cobran los obreros industriales en el mismo caso - Aplicación del plus familiar a todas las actividades del campo - Medidas para aliviar el paro...

Estas reivindicaciones no deben quedar en los cajones de los despachos oficiales o «sindicales». Hay que movilizarse y presionar, hay que organizar la lucha unida para exigir que sean cumplidas efectivamente. Y deben ser la base para una amplia acción reivindicativa de los obreros agrícolas por el aumento de los salarios.

Otro hecho de gran importancia es que, en este último período, los obreros industriales han prestado un mayor apoyo a las reivindicaciones de las masas explotadas del campo. En la asamblea de enlaces sindicales de Lérida, por ejemplo, y en otras reuniones de organismos sindicales franquistas, la presión de la clase obrera ha obligado a que sean planteados los problemas propios de los

obreros agrícolas, y ha impuesto incluso la aprobación de reivindicaciones que les interesan en gran medida, tales como el salario mínimo, la escala móvil, la extensión al campo de la legislación social, la equiparación de los obreros agrícolas a los obreros industriales en cuanto al seguro de accidentes, etc.

Los obreros industriales deben estar interesados en ayudar, en orientar cuando sea posible a los obreros agrícolas en la preparación, organización y desarrollo de la acción y de la lucha por las reivindicaciones de éstos en la presente campaña de recolección. Es más, son numerosas las experiencias que van adquiriendo los obreros industriales en el aprovechamiento de las posibilidades legales. Hay muchas experiencias de estas que deben ser conocidas por los obreros agrícolas, para ayudarles en la mejor utilización de esas posibilidades legales, para que se defiendan mejor, para que no se dejen engañar, para que comprendan bien que si no presionan y luchan incluso esas reivindicaciones aprobadas en las secciones sociales quedarán enterradas en el pantano del olvido.

¡Adelante, obreros agrícolas, por un salario mínimo vital y otras reivindicaciones que mejoren vuestra situación de hambre y de miseria!

ZARAGOZA

MEDIDAS FRANQUISTAS CONTRA LOS CAMPESINOS

En 2 días, el 26 y 27 de marzo pasado, el Servicio Nacional del Trigo ha hecho 4.000 demandas de apremio contra otros tantos campesinos por «débitos de semillas» a dicho organismo, y sobre el Banco de Aragón contra otros campesinos.

Significa esta actuación del Servicio Nacional del Trigo una nueva muestra de cómo los franquistas se valen de todos los medios para hacer cada día más imposible la vida a los campesinos. En esta región de todos es conocida la crítica situación por que atraviesan las masas del campo; las cosechas, sobre todo en la región de los Monegros y Cinco Villas, son cada año peores. El anhelo de los campesinos aragoneses es que se realicen las obras de regadío que desde hace años están en proyecto pero que el franquismo jamás lleva a cabo. Los campesinos de Aragón necesitan no sólo el agua, sino la ayuda necesaria para salvarse de la ruina, que cada año es más amenazadora.

En vez de solucionar el problema del regadío, en vez de ayudar a los campesinos aragoneses, los franquistas emplean medidas judiciales para despojarles de sus bienes.

El volumen de las «demandas de apremio» y en un plazo tan breve de 2 días, muestra también la resistencia de los campesinos a dejarse esquilmar y arruinar por los franquistas. Esta resistencia, organizada y de todos los campesinos unidos, es hoy más necesaria que nunca para hacer fracasar también esas brutales medidas de expoliación puestas en práctica por el Servicio Nacional del Trigo.

Corresponsal.

¡UN DURO AL DÍA!

En los pueblos de la provincia de Albacete donde se cultiva el esparto, numerosas mujeres se dedican sobre todo en el invierno, a hacer «pleita». Así se llama allí el trabajo que consiste en confeccionar capachos y otros utensilios con esparto.

No es tarea fácil ni que cunda mucho. Para hacer un capacho es preciso invertir una jornada larga. Luego... por cada capacho las «pleiteras» reciben cinco pesetas. Su salario del día. Que no basta ni para un kilo de pan.

¡Tal es la explotación a que se somete a esas mujeres trabajadoras!

Acaba de ser firmado un nuevo convenio entre la camarilla franquista y el gobierno de Estados Unidos en virtud del cual una partida de sobrantes agrícolas yanquis, por valor de 21 millones de dólares, van a invadir los mercados españoles. Al mismo tiempo se amplían las operaciones de «dumping» encubiertas tras las «Caritas» yanquívaticas, y se anuncia el envío de otros 30 millones de dólares de excedentes agrícolas de Estados Unidos. En cuanto al viaje de Cavestany a Estados Unidos, uno de sus objetivos es —copiamos de la prensa oficial— «aumentar el volumen de las adquisiciones de artículos norteamericanos SOBRIANES».

Franco declaró demagógicamente, hace unas semanas, que los dólares de la presunta «ayuda» americana debían ser empleados en lo que España necesitase... «No en lo que sobra en Estados Unidos», agregaba el periódico franquista «Ya» comentando las palabras del enano de El Pardo. ¿Y qué vemos ahora? Van a intensificar considerablemente los envíos de SOBRIANES agrícolas yanquis, es decir precisamente aquellos envíos que más desastres y calamidades han causado y causan a la economía española. ¡Con qué claridad resalta, una vez más, la mendacidad de las promesas de Franco y su servilismo ilimitado ante sus amos yanquis!

El envío de esos sobrantes es para los magnates norteamericanos un negocio más. Existen en Estados Unidos excedentes agrícolas almacenados por valor de 8 mil millones de dólares, en gran parte en pésimo estado de conservación; y casi todos los países se han negado reiteradamente a comprar a la insistencia de los yanquis, ninguna cantidad de dichos excedentes. Franco sólo los compra, sino que además se los paga a los yanquis al precio que éstos quieran fijar. En el convenio recientemente firmado la mitad de los 21 millones de dólares representa un préstamo en condiciones leoninas y la otra ha sido pagada inmediatamente a los yanquis en la Cuenta Especial que tienen a su disposición en el Banco de España para sus gastos de construcciones militares, etc.

Las consecuencias de estos nuevos envíos de sobrantes yanquis serán tanto más catastróficas por cuanto hay en el campo una crisis terrible; los mercados están paralizados; aumentan por doquier los SOBRIANES de productos españoles que los campesinos no consiguen vender. Por otro lado, es métrica —como lo insinúa Arburúa— que las importaciones de excedentes yanquis vayan rebajando los precios. ¡TODO LO CONTRARIO! Las pruebas a este respecto son irrefutables. Desde la entrada en vigor del pacto yanquifranquista y de la «ayuda» americana TODOS LOS PRECIOS HAN SUBIDO SIGUIENDO SUBIENDO, la inflación se agudiza, el valor de la peseta se hunde, la miseria se hace más y más insostenible. El nuevo convenio precipitará la ruina de innumerosos campesinos, agravará el hambre de las masas, ahondará el marasmo de la economía española.

Al firmar un convenio tan diametralmente opuesto a los intereses nacionales el franquismo alimenta el fuego de la protesta que cunde y se eleva por toda España contra nefandas consecuencias del pacto. Estas protestas revisten ya un amplio carácter nacional. No sólo protesta la clase obrera y el pueblo. Protestan todos los sectores dañados e incluidos importantes fuerzas burguesas. tan amplia esta protesta que algunos organismos franquistas —sindicatos verticales, reuniones de las C.O.S.A., etc.— han tentado que tomar posición públicamente contra importaciones de sobrantes agrícolas yanquis. El nuevo convenio firmado por Artur y el Embajador yanqui Lodge pondrá al vivo la indignación de grandes masas campesinas. Y les incitará, no sólo a protestar con creciente energía, sino a unir sus fuerzas y a participar más activamente en la lucha patriótica por liberar a nuestro pueblo del yugo odioso que le oprime.

SOBRE EL TRABAJO DE LOS COMITÉS PROVINCIALES

El fortalecimiento político e ideológico de los comités provinciales, debe constituir en estos momentos una de nuestras mayores preocupaciones. La realización de las tareas planteadas por nuestro V Congreso exige que al frente de las organizaciones del Partido haya órganos de dirección bien competidos con la línea política del Partido, y comités provinciales, de radio y locales capaces de desempeñar su función dirigente, sin necesidad de ser llevados de la mano.

Si conseguimos que los comités provinciales del Partido aprendan a desarrollar su actividad política entre las masas que los rodean, a reaccionar con iniciativa ante cada acontecimiento, a hacerse intérpretes de los sentimientos y aspiraciones de los demás trabajadores, habremos dado un gran paso.

Nos sugiere lo que acabamos de decir el siguiente hecho. Algunos de nuestros comités provinciales, cuando llevan un cierto tiempo sin discutir con los instructores del Comité Central, disminuyen su actividad y comienzan a dar signos de inseguridad en sus fuerzas para afrontar los problemas que se les presentan en su trabajo diario. La comprobación de este hecho nos han llevado a veces no sólo a los miembros de los comités provinciales, sino a los camaradas encargados de ayudarles a una conclusión errónea. Hemos pensado que todo se puede arreglar con que los instructores del Comité Central estén, como suele decirse, más encima de los comités provinciales.

Entre el Comité Central y las organizaciones del Partido debe existir el contacto más estrecho posible. Esto es evidente. En determinados casos, bien sea porque un comité necesita mayor ayuda política o porque la naturaleza de los problemas planteados así lo exige, puede estar justificada no sólo la visita, sino la permanencia junto a dicho comité de los colaboradores o de los miembros del Comité Central. Ahora bien, lo que decide en fin de cuentas de la buena marcha de una organización local o provincial es que los camaradas que están al frente de ella reúnan siquiera sea un mínimo de condiciones para dirigir tanto la vida interna del Partido como su actividad entre las masas, tanto en el aspecto económico-político como ideológico.

Entre esas condiciones que deben reunir los camaradas que desempeñan funciones responsables está el tener claridad sobre las perspectivas de nuestra lucha. El tener claridad sobre la perspectiva, sobre la salida victoriosa de nuestra lucha no hace desaparecer las dificultades que existen y existirán en nuestro camino. Pero da fuerza y seguridad para vencerlas, ayuda a valorar los resultados obtenidos y es una fuente de energía y entusiasmo. La falta de perspectiva, por el contrario, no puede dejar de repercutir negativamente en el trabajo de un órgano de dirección del Partido. Por muy abnegado y firme que sea un camarada, si no ve hacia donde se desarrollan los acontecimientos, si no tiene claridad sobre la perspectiva de la lucha, su trabajo se resentirá, le faltará ese aliento que da el ver que cada paso que damos, cada esfuerzo que hacemos nos aproximamos al objetivo trazado por nuestro Partido, a la victoria sobre el franquismo, al restablecimiento de la democracia.

Un gran mérito del V Congreso del Partido consiste en que muestra con una claridad meridiana a los comunistas y a todos los trabajadores, a los demócratas y antifranquistas, el camino a seguir para restablecer la democracia en nuestro país.

El análisis de la situación hecho por nuestro Congreso, cuya justeza se corrobora a diario, nos permite apreciar la posibilidad real de unir en un Frente Nacional Antifranquista a millones de españoles, interesados en dar una salida democrática a la crisis del franquismo. Es en relación con esta situación y con las tareas que de ella se desprenden como debemos ver la necesi-

dad de fortalecer nuestro Partido, de hacer de cada una de nuestras organizaciones un destacamento activo en la lucha por el derrocamiento del régimen franquista; la necesidad de mejorar el trabajo de los comités provinciales, superando el practicismo y la estrechez para convertirse en verdaderos órganos de dirección capaces de actuar con iniciativa y audacia, sin temor a equivocarse y sin esperar a que cada uno de los problemas que les plantea la vida les sea resuelto desde arriba.

La actitud del comité provincial de X nos muestra adónde conduce la tendencia a marchar con andaderas, a esperar indicaciones hasta para las cosas más sencillas. A muchas de las organizaciones del Partido no les ha hecho falta tales indicaciones para difundir los materiales del V Congreso. Algunas ya han difundido y liquidado todas los informes y programas recibidos. Por el contrario, el comité provincial de X apenas ha empezado. ¿Por qué? Según parece, porque hace unos meses recibieron la indicación errónea de no difundirlos hasta que no los discutiera el Partido. En este tiempo Mundo Obrero ha escrito mucho sobre el V Congreso del Partido insistiendo en la necesidad de asegurar la más amplia difusión de sus resoluciones. Muchas gentes de la emigración han escuchado con emoción, al igual que los comunistas, el informe de la camarada Dolores, transmitido por Radio España Independiente. Sin embargo, nuestros camaradas, encerrados en sus tiendas han esperado tranquilamente la llegada de un instructor del Comité Central, para empezar en serio la difusión.

El Comité de una organización del Partido para ser un verdadero órgano de dirección política no puede limitarse al examen y solución de los problemas internos de la organización. Necesita conocer lo que piensan las masas, así como la posición política y las actividades de las demás organizaciones y partidos. Sólo conociendo lo que piensan los demás es posible responderles adecuadamente, combatiendo sus ideas si son contrarias a los intereses de la clase obrera y del pueblo, estimulándoles si de una u otra forma luchan por la unidad. En todo caso, explicando las nuestras y mostrando la salida que el Partido Comunista considera debe darse a la situación.

La falta de atención al examen de los problemas políticos va en contra de la naturaleza misma del Partido. Mientras no coloquen en el centro de su atención el examen de los problemas políticos e ideológicos los comités provinciales no estarán a la altura de su función dirigente.

¿Cómo es examinada, por ejemplo, una cuestión tan importante como nuestro trabajo de unidad con el Partido Socialista y con la C.N.T.?

Algunos de nuestros comités provinciales discuten raramente la marcha de su trabajo de unidad. Se limitan a registrar los cambios que se han producido en la actitud de los trabajadores socialistas y anarquistas, sin detenerse a analizar en qué consisten concretamente esos cambios. Muchos de estos trabajadores influidos anteriormente por el anticomunismo manifiestan hoy una actitud amistosa hacia nuestro Partido. Pero, ¿en qué están de acuerdo y en qué en desacuerdo con nosotros? ¿Qué están dispuestos a hacer en favor de la unidad? ¿Cómo piensan en relación con la Unión Soviética y las democracias populares? ¿Qué ideas y argumentos expresan concretamente en el orden político e ideológico?

Oyendo a algunos camaradas diríase que los militantes del Partido Socialista y de la C.N.T. o están en todo de acuerdo con nosotros o no están de acuerdo en nada. La realidad es mucho más rica en matices, en grados diferentes de comprensión, de acuerdo o desacuerdo. Entre el anticomunismo del que hacen gala algunos dirigentes socialistas y anarquistas hasta el acuerdo com-

pleto con nosotros, que lógicamente conduce al ingreso en nuestro Partido, existen posiciones, conceptos e ideas muy diferentes, que cada comité provincial y cada organización del Partido debe examinar con el mayor cuidado.

La verdad es que nuestra política va siendo comprendida por un número creciente de militantes socialistas y anarquistas. La política anticomunista de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista está en contradicción flagrante con los sentimientos unitarios de la inmensa mayoría de sus afiliados. Igual contradicción existe entre la orientación de la dirección de la C.N.T. y lo que sienten y piensan los trabajadores cenetistas.

El fortalecimiento de las corrientes de unidad es evidente. Los trabajadores van extrayendo los conclusiones de lo que significa la desunión para la clase obrera y para el pueblo. La incansable labor de los comunistas va destruyendo uno tras otro los obstáculos que se oponen a la unidad. Pero los resultados serán mayores a medida que cada comité provincial impulse y estimule cada manifestación unitaria parta de quien parta. Para favorecer el fortalecimiento de estas corrientes unitarias hay que conocer la posición de las demás fuerzas políticas. Es necesario estudiar no sólo las opiniones de los partidarios de la unidad, sino también las de los que aún no comprenden su necesidad. Sólo así podremos realizar una labor de esclarecimiento completa entre los trabajadores socialistas y cenetistas.

Es posible que haya camaradas que piensen que sobre cosas tan elementales no vale la pena insistir. Es necesario insistir porque éste y otros problemas de suma importancia aún no están en el centro de las preocupaciones de los comités provinciales. Es necesario insistir una y otra vez, hasta que las cuestiones fundamentales de la política del Partido sean discutidas en cada órgano de dirección y en cada organización del Partido.

Los progresos hechos en el fortalecimiento de nuestras organizaciones del Partido desde que fueron discutidos el informe de la camarada Dolores de 1951 y la Carta del Comité Central son evidentes. Los métodos de trabajo y el contenido de la actividad de los comités provinciales distan mucho de lo que eran anteriormente. El principio de la dirección colectiva, el uso de la crítica y la autocritica, el respeto y atención a la base y el desarrollo de la democracia interna del Partido han cambiado la fisonomía de nuestras organizaciones. Sin embargo, esto no debe impedirnos ver nuestras fallas entre las cuales es necesario subrayar la insuficiente vida política de las organizaciones del Partido. Esta insuficiencia es más grave por lo que concierne a los comités provinciales, muchos de los cuales dirigen importantes organizaciones del Partido.

La lucha por el triunfo de la línea política trazada por el V Congreso del Partido, la difusión de nuestro Programa, la divulgación de nuestra ideología marxista-leninista entre las masas de la emigración exigen que al frente de nuestras organizaciones haya comités que comprendan su función dirigente, que estudien los problemas políticos que inquietan al Partido y a las masas, que sigan el desarrollo de la crisis del franquismo y aborden con iniciativa las tareas que se desprenden de la situación y que han sido definidas por nuestro V Congreso.

¿Está todo esto al alcance de nuestros comités provinciales? Sí, está a su alcance, a condición de realizar un esfuerzo continuado para asimilar los planteamientos y resoluciones del V Congreso. Los camaradas que dirigen las organizaciones del Partido, de quienes se puede afirmar que no han retrocedido ante ningún sacrificio al servicio del Partido y de la clase obrera, tampoco retrocederán ante el esfuerzo que es necesario para ponerse en condiciones de cumplir con su papel de dirección.

SOBRE LA DIFUSION DE «MUNDO OBRERO»

En numerosas reuniones celebradas recientemente por las organizaciones del Partido, al examinarse el estado de la difusión y la venta de MUNDO OBRERO, los camaradas han coincidido en que existen posibilidades y no pequeñas para aumentar la difusión y la venta del periódico.

En estas reuniones se ha comprobado que estas posibilidades no se aprovechan como es debido y que en muchos lugares la difusión de MUNDO OBRERO no excede de los lectores habituales porque no se hace el menor esfuerzo para ampliar el círculo de lectores.

Los resultados de las discusiones a que nos referimos nos mueven a insistir con fuerza sobre la necesidad de aumentar la difusión de MUNDO OBRERO, de conquistar nuevos lectores entre socialistas, republicanos, cenetistas, ugetistas, nacionalistas y otros antifranquistas. Nos mueven, igualmente, a plantear una vez más el que la difusión del periódico sea atendida y seguida por las organizaciones del Partido como una labor importante que debe ser organizada y estimulada permanentemente.

Hay que encontrar decenas y centenares de nuevos lectores. Para lograrlo hay que dar a conocer el periódico a esos socialistas y cenetistas, entre otros, que, al decir de nuestros camaradas, sienten cada día más simpatías y coincidencias con nuestra política. Muchos casos conocemos en los que han sido esos trabajadores los que se han acercado a nuestros camaradas pidiéndoles que les faciliten y aseguren regularmente MUNDO OBRERO.

Se trata pues de organizar en cada lugar, con arreglo a las posibilidades que existen, el aumento de la difusión y la venta de MUNDO OBRERO. Y esto debe comprenderse no como la tarea exclusiva de uno o varios camaradas, sino que debe ser objeto de examen constante de las organizaciones del Partido.

TARRASA

ACABARON CON UN CHANCHULLO DE LA EMPRESA

La dirección de la fábrica «Manufacturas Industriales» mantenía apartados de la llamada «comisión de puntos» a los representantes de los obreros. De esta manera, el patrono podía realizar toda clase de chanchullos y estafar a los trabajadores, como más tarde se ha puesto en claro.

Después de las elecciones de enlaces sindicales, en las que los trabajadores de «Manufacturas Industriales» consiguieron imponer los hombres en quienes tenían confianza, presionaron para que el patrono admitiera en la citada comisión a uno de estos enlaces. Así lo consiguieron, y a poco de formar parte de la comisión descubrió que un considerable tanto por ciento del valor de los puntos era escamoteado a los obreros.

Y se puso fin a la estafa. La protesta de los obreros de «Manufacturas Industriales» y su intervención decidida ha conseguido que los puntos que hasta ahora se pagaban a 10,80 pesetas se paguen en adelante a 12,15.

Corresponsal.

CALAHORRA (Logroño)

PROTESTA DE CAMPESINOS E INDUSTRIALES CONSERVEROS

En esta región, muchos campesinos y pequeños industriales conserveros preparan las conservas de pimientos, alcachofas y espárragos con sus propios medios, empleando botes fabricados por ellos mismos. Hace poco, el gobernador falangista de la provincia ha prohibido a los campesinos e industriales conserveros servirse de sus botes, y les obliga a que los adquieran a una gran empresa especializada en su fabricación. Caso de que los campesinos no accedan a ello, el gobernador les obliga a vender sus productos a los mayoristas, impidiéndoles hacer las conservas.

Esta decisión gubernativa ha provocado la

NUESTROS CORRESPONDIENTES

BALAGUER (Lérida)

EL PUEBLO UNANIME SE OPONE A UNA ARBITRARIEDAD FRANQUISTA

Hace mucho tiempo que los campesinos de esta comarca querían aprovechar las aguas del Segre para regar las tierras. Por fin, los franquistas hicieron un proyecto. ¡Pero qué proyecto! Contrariamente a las sugerencias de los campesinos, se proponían tomar las aguas 3 kilómetros más arriba de Balaguer. Esto suponía, de un lado, que los campesinos cuyas tierras se encuentran más abajo de este pueblo se quedaban sin agua; y de otro lado que los vecinos de Balaguer se veían amenazados de epidemias, pues las alcantarillas vierten en el río y al tomar las aguas de éste arriba del pueblo quedarían todas las inmundicias estancadas en sus proximidades.

Al conocer el proyecto de marras se hicieron unas hojas pidiendo que la desviación del Segre se efectuara más abajo de Balaguer, como querían los campesinos. Todo el pueblo firmó estas hojas. Pero los franquistas, nada quisieron saber. Enviaron una comisión al pueblo, presidida por un jerarca venido especialmente de Madrid. Al enterarse los vecinos de Balaguer se congregaron en la plaza Mercadal, frente al ayuntamiento, a protestar ruidosamente contra el proyecto. El jerarca de Madrid quiso hablar, salió al balcón... y le acogió una pita estruendosa y un grito unánime: «¡Que se vaya...!»

Y se tuvo que ir. Y las aguas del Segre han sido tomadas 10 kilómetros más abajo de Balaguer, como pedían los campesinos.

Corresponsal.

DOS PREGUNTAS A GIRON

Una persona que asistió al acto en el cual Girón intentó contener bajo un torrente de demagogia la irritación de que dan muestras los obreros de la construcción de Madrid, nos remite las siguientes líneas:

«Utilizando su truco preferido que consiste en pintar las cosas exactamente todo lo contrario de lo que son, Girón dijo que los trabajadores «conducen sus instituciones de previsión social y canalizan con sus propias manos el capital ingente de sus Mutualidades laborales». Y con su habitual estilo delirante —el que le cocina Victor de la Serna— calificó esas instituciones de «castillos de vuestra redención social», de «fortificaciones de la paz y la justicia», etc., etc.

«Sabido es que para la clase obrera esas «instituciones» son algo peor que una farsa; son un robo. Y podemos decir más: ¿Por qué no pregunta el Sr. Girón a los empleados de los propios sindicatos verticales qué clase de montepío les asegura contra cualquier contingencia y qué reglamentación les ampara? ¿Por qué no hace la misma pregunta a los funcionarios eventuales del Ministerio de Agricultura?»

«Donde se habla a todas horas de «justicia social», en las oficinas de los sindicatos, los empleados han pedido una y otra vez sin resultado que se les aplique una reglamentación que les proteja de las cotidianas arbi-

Corresponsal.

EL ENTUSIASMO

POR LA LITERATURA SOVIETICA

Un joven que ha conseguido procurarse algunos libros de escritores soviéticos, me envía las siguientes líneas:

«Acabo de leer «Poema Pedagógico» en el cual he leído a marchas forzadas, y ha sido tal la impresión que me ha producido, que no encuentro palabras para expresarlo. Quiero obtener, sea como sea, las obras completas de dicho autor, para estudiarlas profundamente, pues pocos libros me han movido como lo ha hecho ese que acabo de leer. He vuelto a leer el prólogo y desde entonces necesito leer de nuevo todo el libro. A empapame de ciertos detalles que me hubieran podido escapar.

Unos amigos míos están leyendo otra obra del mismo autor. La lectura de esos libros me produce en ellos mejores efectos que en muchas horas de conversación que yo he tenido con ellos. Se ve levantarse paulatinamente a mis amigos de una forma silenciosa, a medida que leen esos libros. Los ánimos que tienen se puede casi asegurar en el capítulo que van y qué capítulo está leyendo ya. Qué magnífica ayuda nos acaban esos libros para fortalecer nuestros músculos para prepararnos a realizar todo lo que deseamos.»

EL TRAGICO AUMENTO DE ACCIDENTES

Sólo en el mes de marzo se han producido en España —según las informaciones de la prensa franquista— 49 accidentes mortales. De ellos, 26 en las minas, 11 en la construcción y 9 en diversas fábricas. Todos ellos especialmente en las minas, son debidos a la ausencia total de medidas de seguridad en el trabajo.

CATASTROFE FERROVIARIA EN ASTURIAS

El sábado 16 de abril, entre Villabona y el puerto de San Juan de Nieva (Asturias) un accidente ferroviario ha ocasionado la muerte a 6 personas y heridas graves a otras. El accidente resultó del choque entre mercancías con un ómnibus de viajeros. Fue tan violento que las locomotoras se empujaron una en otra. Entre los viajeros se encontraban numerosos obreros y trabajadores de la REA que trabajaban en Avilés y San Juan de Nieva.

El accidente ha ocurrido porque en el tren de mercancías carecía de frenos. La locomotora pesa a las señas, cuando que la vía no estaba libre, se paró y fué a estrellarse con el ómnibus. De nuevo, el criminal accidente que los franquistas tienen el material ferroviario ha ocasionado víctimas. Mientas el Estado declara sin ambages que no se invertirá en los ferrocarriles estratégicos, las líneas ferreas y el rodante dedicado a las necesidades de la población continúa en pésimas condiciones poniendo en peligro la vida de los viajeros. Pero es que para el franquismo la vida de éstos no cuenta para nada.

Corresponsal.

LOS ALEJANOS NOS ESCRIBEN

CARTA DE LERIDA

«Toda la población de por aquí está que se muere y odia a los americanos. Algunos espe-
aban dólares... que no vienen. En cambio
muchos los que ven pasar material de
guerra, tanques y cañones desembarcados en
puerto de Tarragona. Algunos creían que
pacto paliaría la crisis. Pero ésta es cada
vez más grave. Sobre todo en materia de
impuestos, es algo que no tiene nombre. Y
con motivo de las importaciones de trigo y
de productos lácteos, la indignación que
existe entre los campesinos es indescriptible.

Aquí los efectos de la crisis económica se
hacen sentir con particular agudeza en rela-
ción con el mercado del arroz. Lo que está
ocurriendo es algo grave. Resulta que incluso
el cupo obligatorio de entrega a la llamada
«Cooperativa del Arroz», ésta no se lo retira
a los campesinos. Los campesinos no saben
donde colocar su cosecha. Venden directa-
mente lo que pueden al consumidor, pero las
posibilidades en este orden son escasas.

El precio que los campesinos reciben por
su arroz ha bajado considerablemente. Ahora
está a unas 3 pesetas y no hay demanda. En
cambio el precio de venta al público es de
6 pesetas el más barato y el bomba a 8,15.

La subida de los precios es algo terrible.
Una de las cosas que ha subido reciente-

ACCIDENTES DE TRABAJO

Mas a medida que pasa el tiempo, este
terrible porcentaje de accidentes de trabajo
no cesa de aumentar. En sólo 4 días del mes
de abril, se han producido en España varios
accidentes que han costado la vida a 19 obre-
ros. He aquí un resumen:

Bilbao: En Sestao, 2 obreros encargados de
la limpieza de un alto horno caen al des-
plomarse el andamio donde se hallaban, mu-
riendo en el acto.

Barcelona: En unas obras de la calle de
Provenza, se desploma el andamio de una
obra y muere un obrero. En la fábrica de
jabón de Hospitalet un joven de 17 años cae
dentro de una caldera, falleciendo en medio
de terribles sufrimientos. En Sitges, 3 obreros
fallecen a consecuencia de la explosión de
un barreno en la cantera donde trabajaban.

Asturias: En una mina de La Felguera,
un minero encuentra la muerte al desprenderse
un poste. En Mieres, 2 mineros son
aplastados por un desprendimiento de tierra
en la mina «La Nicolasa».

Peñarroya: 4 mineros mueren asfixiados
en la mina «La Esperanza». Estos obreros,
para ir al trabajo, tenían que pasar forzo-
samente por una galería por donde evacuan
los gases. No pudieron salir de ella.

Huelva: En el lugar dicho Las Mollas, un
obrero es sepultado por el desprendimiento
de un bloque de piedra de dos toneladas.
Otro obrero, junto a él, es gravemente he-
rido.

León: En la Magdalena, un minero es
arrollado por una vagoneta, muriendo en el
acto.

Tarragona: En las obras de la «Universi-
dad Laboral», 2 obreros han muerto el 20 de
abril al desplomarse el andamio.

Madrid: En la calle Francisco de Silvela,
también por desplome del andamio, fallece
un albañil.

*

Las causas de estos accidentes son la au-
sencia de medidas de protección y seguridad
para los trabajadores. Medios de protección
y de seguridad que los grandes capitalistas
de las minas o de la construcción no garan-
tizan al obrero porque supone un desembolso
que no quieren hacer. Para ellos la vida de un
hombre no cuenta. Para ellos sólo cuenta la
obtención del máximo beneficio. Así va siendo
cada día más grande el número de los tra-
bajadores que perecen en lo que los fran-
quistas llaman «accidentes de trabajo» y que
son en realidad crímenes contra los trabaja-
dores. Y el régimen franquista, régimen
hechura de esos grandes capitalistas, es
cómplice en esos crímenes.

mente es la pasta para sopa. La sémola se
vendía a granel a 5,50 ptas. kilo. Ahora ya
no se puede vender a granel. Obligan a ven-
derla en saquitos de un cuarto, medio o un
kilo. De esta manera el kilo resulta a 15 ptas.
Claro así lo que se vende al mismo tiempo
es el celofán. El kilo de pasta de sopa co-
rriente vale entre las 8 y las 10 ptas. Para
los trabajadores, para todas las familias mo-
destas, la situación se hace cada día más
insostenible.

LOS MINEROS ARRANCAN UN AUMENTO DE SALARIO

Los mineros de la cuenca de Granja del
Escarpe están sometidos a unas condiciones
de vida infrahumanas. En las minas, sufren
una explotación particularmente brutal:
tienen que trabajar con medios de lo más
primitivos, sin ninguna garantía para su
vida. Y cobrando salarios de hambre.

En más de una ocasión, los mineros de
dicha cuenca han llevado a cabo paros y
otras acciones de lucha, exigiendo un aumen-
to de salarios y otras reivindicaciones. Con
motivo de esas acciones, se manifestó la soli-
daridad y simpatía del resto de la población
hacia ellos.

Recientemente, y gracias a las repetidas
acciones reivindicativas que han llevado a
cabo, gracias a la unidad que han sabido
realizar para defender sus demandas, los
mineros de Granja del Escarpe han conse-
guido arrancar un aumento del 15% de sus
salarios. Es evidente que tal aumento no
responde, ni a lo que necesitan para vivir,
ni a lo que vienen reclamando. Pero el re-
sultado parcial que han obtenido les alen-
tará a reforzar sus acciones para arrancar
concesiones más importantes.

Corresponsal.

EL INCREMENTO DE LA CRISIS Y EL PARO

Zaragoza: En todas las ramas de la pro-
ducción escasea el trabajo a consecuencia
de la crisis por que atraviesa la industria.
Pero especialmente en la construcción reviste
caracteres alarmantes. Pese a toda la fara-
malla de los franquistas sobre la edificación
de viviendas, lo cierto es que no se construye
casi nada. Del marasmo en que se encuentra
la construcción da una idea los miles de
obrerros parados y el hecho de que familias
enteras tienen que emigrar a otros pueblos
y ciudades en busca de trabajo.

Tarrasa: Nos hemos referido en alguna
ocasión a la crisis por que están atravesando
las fábricas del textil de esta ciudad. Esta
crisis se agudiza de día en día, y los despidos
de obreros son de más en más numerosos.

En «Manufacturas Auxiliares» han despe-
dido a 24 obreros de los 40 que componían
la plantilla de máquinas. En la «Tarrasa
Industrial S.A.» han echado a la calle a 370
obrerros y la dirección se esfuerza por impo-
ner ritmos de trabajo infernales, con el pro-
pósito de reducir aún más el personal. En
«Hilados Matarí» han despedido a 70 obreros
y también ha habido despidos en la «Anó-
nima».

La fábrica conocida por «Estación del
Norte» ha cerrado sus puertas. 112 obreros
se han quedado en paro.

Y en otras fábricas se efectúan también
numerosos despidos de obreros. En la ciudad
se ven por todas partes obreros en busca de
trabajo.

Granada: La casi completa paralización
del mercado de fibras industriales, debido a
que las industrias no adquieren cáñamo ni
lino, está perjudicando seriamente a los co-
secheros de estos productos. Además, como
la última cosecha está sin vender, millares
de obreros especializados en las faenas de
recogida, agramado y rastrillado, están en
paro.

ESPAÑA ADELANTE

I NO HAY QUIEN DE MAS!

El general Kissner, gobernador militar
norteamericano para España, está contento;
más exactamente aún, está contentísimo. Y
como cuando el júbilo rebosa es difícil
contenerlo, el general lo ha volcado en unas
declaraciones hechas a periodistas de su país
en el Castellana Hilton, nombrecito que ya
de por sí dice lo suyo.

«Estamos construyendo cuatro grandes
bases aéreas... un oleoducto de 560 millas...
las bases navales de Rota, El Ferrol y Car-
tagena». Pues bien —ha exclamado triun-
fal— «todo ello costará aproximadamente
250 millones de dólares» (a los Estados Uni-
dos, pues a los españoles, que son en reali-
dad quienes lo pagan, les cuesta muchísimo
más). Es decir —ha precisado—: «cinco o
diez veces menos que en cualquier otro sitio».
«Todo el trabajo es español y tres dólares
diarios es una gran paga» (para el personal
especializado, pues al otro se le despacha con
menos de un dólar). «Los contratistas espa-
ñoles presentan unas proposiciones asombro-
samente baratas». ¡Ah! El franquismo —se-
ñaló el general— está formando además, una
fuerza militar dispuesta a batirse a las órde-
nes del Pentágono mejor que cualquier otra
de la N.A.T.O. Y eso, por nada, ¡de balde!

¿Se comprende el contento, la euforia, el
júbilo castrense y bancario del general
Kissner? ¿Es que hay por ese mundo «libre»
alguien que dé más que el franquismo? ¿Es
que hay Quisling más Quisling que Franco?

Sin embargo, a esa colonia modelo que los
yanquis afirman haber encontrado en Espa-
ña le sobra, para serlo verdaderamente, una
cosa: el pueblo. Un pueblo que jamás —ni
ahora tampoco— se ha vendido. Un pueblo
que se ha distinguido siempre por su hospi-
talidad para el amigo y por su irreductibili-
dad frente al invasor. Un pueblo a quien
—lo reconocemos— es fácil robar, mas peli-
groso ofender. Un pueblo que entre millares
de refranes tiene éstos: Lo barato es caro,
no es oro todo lo que reluce y reirá mejor
quien ría el último.

Valencia: La industria conservera de to-
mate está estancada. La crisis de sobrepro-
ducción se agrava de día en día. Las expor-
taciones han disminuido considerablemente,
pues la conserva de tomate español no puede
competir en los mercados extranjeros con la
italiana. No puede competir porque las fábr-
cas españolas disponen de una maquinaria
antiquísima.

A consecuencia de esta crisis en la indus-
tria de conservas de tomate —100.000 cajas
se encuentran hoy sin salida— gran cantidad
de obreros empleados en ella se hallan ame-
nazados de paro.

SANTANDER

CONDICIONES DE VIDA INFRAHUMANAS

En las obras de la famosa «electrificación»
del ferrocarril Santander-Alar del Rey, los
obrerros ganan 25 pesetas y les descuentan
7 u 8 pesetas diarias para la comida.

La comida no corresponde ni con mucho a
lo que necesita un hombre que está todo el
día tirando de pico y pala. Por la mañana,
un plato de café que de tal no tiene más que
el nombre y un trozo de pan. A mediodía,
patatas cocidas sin aderezar, sin aceite. La
carne la ven muy raramente y en cantidades
minúsculas.

Los obreros trabajan en andrajos y duer-
men en unos barracones, todos apiñados,
donde la miseria abunda.

Y mientras los obreros están condenados a
una explotación cada vez más brutal y a
unas condiciones de vida infrahumanas, las
grandes Compañías capitalistas se ufanan
cínicamente del constante aumento de sus
beneficios.

Corresponsal.

ACTIVIDADES POLITICAS DE LA EMIGRACION

En estos últimos meses y en numerosos Departamentos de la vecina nación francesa, han tenido lugar gran cantidad de actos políticos públicos, cuya importancia queremos dejar reseñada. Ya en nuestro número anterior dimos a conocer la celebración del importante acto de la Sala Pleyel de París.

Hoy nos referiremos a otros muchos celebrados con motivo de la conmemoración de los aniversarios del 16 de febrero y del 14 de abril. En los alrededores de París se han celebrado mítines en Pantin, Issy-les-Moulineaux, Argenteuil, Levallois, Montreuil. Como prueba de la importancia de muchos de estos actos destacaremos el de Aubervilliers, al que asistieron unos 800 españoles, el de Saint-Ouen en el que hubo 600, el celebrado a la salida de la fábrica Renault con más de 400.

En Pirineos Orientales, ha habido actos en Perpiñán, en las barriadas del Alto Vernet y de Saint Mathieu, a los que asistieron 550, 240 y 400 españoles respectivamente.

En el Departamento del Gard hubo un mitin en Nimes con más de 1.000 españoles, otro en Alés con 700 y otro en Besseges con más de 900.

En Burdeos tuvo lugar un mitin con más

UN IMPORTANTE ACTO DE UNIDAD EN MEJICO

Los españoles exilados en Méjico han celebrado el aniversario del 14 de abril con diversas reuniones de confraternidad antifranquista. En la Casa de España Republicana tuvo lugar un importante acto de unidad. La presidencia que encabezaba el Dr. Giral estaba integrada por personalidades mejicanas y representantes de las Legaciones en Méjico de las Repúblicas Populares de Checoslovaquia y Polonia. En ella participaba, como delegado del Ministro Encargado de la República Española en Méjico, el diputado republicano don Ramón Ruiz Rebollo.

Desde la tribuna dirigieron saludos a la numerosa asistencia y pronunciaron discursos Claudina García, dirigente socialista; Matilde Cantos, en nombre de la Unión de Mujeres Españolas; el camarada Luis Salvadores, en nombre del P.S.U. de Cataluña; el diputado de Esquerra Republicana de Cataluña, Sr. Martí Rouret; el pintor José Renau, en representación de nuestro Partido; el socialista vasco Antonio Iturrioz y el Dr. Giral. Todos ellos, cada uno con su acento, coincidieron en la necesidad de forjar una amplia unidad española para reconquistar la patria, salvar la paz y restaurar en nuestro país las libertades democráticas.

Mensaje al pueblo español

Al terminar el acto y a propuesta de la presidencia se redactó un emotivo mensaje al pueblo español que fué firmado por todos los asistentes. Posteriormente, muchos españoles que no pudieron asistir a aquél están añadiendo sus firmas al mensaje. Este dice así:

«Los patriotas españoles que hoy conmemoramos en la Casa de España Republicana el XXIV aniversario de la proclamación de la República Española en un ambiente de confraternización y unidad, expresamos nuestros emocionados saludos al pueblo español que sufre todos los dolores y calamidades causados por el régimen antinacional y guerrero de Franco, y a la vez le renovamos nuestra firme esperanza en el renacimiento democrático de España, de la España mártir que en estos momentos reclama la unión nacional de todos sus hijos leales para salvarla de la intervención extranjera, del terror, de la ruina y de las fuerzas oscuras que la encadenan.

«¡Viva la unidad de los patriotas españoles en la acción por la paz, la libertad y la independencia de España!»

Dr. José Giral, Ramón Ruiz Rebollo, general Francisco Matz, Angel Gil Roldán, Santiago Alvarez, Ignacio Ferretjans, Manuel Rivas, Wenceslao Roces, Martí Rouret, Juan Rejano, Claudina García, Moisés Barrio Duque, Juan José Manso, León Felipe...

Siguen las firmas.

de 550 españoles.

En el Departamento de la Correze hubo otro mitin con cerca de 400 españoles.

Esta relación se refiere a una parte mínima de los actos celebrados con ocasión de la celebración de ambos aniversarios. En otros Departamentos han tenido lugar muchos más, se han celebrado reuniones más reducidas y de los cuales ya daremos información oportunamente.

AMBIENTE DE UNIDAD Y CONTENIDO POLITICO

Para calibrar la importancia política de estos actos, es característica la expresión de nuestros informadores en la que nos dicen que han tenido el entusiasmo y la concurrencia «de los buenos tiempos». Es decir, han sido actos políticos a los que han acudido muchos socialistas, cenetistas y otros antifranquistas, en los que se ha destacado el enorme interés de las masas españolas emigradas por la situación de nuestro país, en los cuales ha imperado un ambiente de unidad muy destacado y en los que ha tenido una gran aceptación la política de Frente Nacional Antifranquista que preconizamos.

Si a esto añadimos la existencia de una mejoría sensible en las relaciones políticas, de una mayor cordialidad entre comunistas y socialistas y con los trabajadores cenetistas, así como con otros republicanos y antifranquistas, tenemos que llegar a la conclusión de que las condiciones para avanzar en las discusiones políticas, para ir realizando actos de unidad son mucho más favorables y se encuentran más maduras.

¿Qué consecuencias se derivan de estos actos políticos y del ambiente que registran nuestros camaradas? Se deriva la necesidad de un mayor contacto con las masas, particularmente con socialistas y cenetistas, contacto sobre bases políticas y que por nuestra parte hemos de procurar enfocarlo en la discusión de la situación de España y de las soluciones que presentamos como salida a esta situación. En estas discusiones políticas, nuestros camaradas tienen los elementos de juicio, los fundamentos y la argumentación que proporcionan el informe de la camarada Dolores y el Programa aprobados en el V Congreso del Partido.

Con mucha frecuencia antes escuchábamos «con fulano o zutano, no hay nada que hacer». Esta expresión, que encerraba en no pocos casos sectarismo e incomprensiones, va cediendo paso al reconocimiento de grandes posibilidades políticas en el trabajo político y en el camino de la unidad con socialistas y cenetistas, con republicanos y antifranquistas sin partido.

Aprovechar y cultivar esas posibilidades con una actividad sistemática para favorecer la unidad entre las fuerzas emigradas, insistir y fortalecer los contactos políticos con emigrados afiliados a otras organizaciones, es una labor de gran importancia que debe ser desarrollada permanentemente. En esta labor, los documentos del V Congreso del Partido son de sumo valor para las discusiones y el contacto político con socialistas, cenetistas y demás españoles antifranquistas.

GRANDES BENEFICIOS... PARA LOS YANQUIS

Una orden reciente del Ministerio de industria autoriza a la empresa «Standard Eléctrica» a incrementar su capital social de 30 a 175 millones de ptas. La misma orden otorga a la empresa yanqui «International Standard Electric» el derecho a detentar el 60% del capital de la empresa «española» del mismo nombre.

Este aumento brutal del capital de la «Standard» es un índice de la feroz explotación a la que están sometidos los obreros. La factoría de Madrid cubría una superficie de 4.000 metros cuadrados; ha sido ampliada hasta 40.000 metros cuadrados y esta ampliación ha sido efectuada exclusivamente con el dinero sacado del sudor y de la sangre de los trabajadores de la empresa. La «Standard» es precisamente una de las fabricas en la que se aplican en mayor proporción los métodos salvajes de la «produc-

LA CAMPAÑA CONTRA LA GUERRA ATOMICA EN FRANCIA

EN PARIS SE HA CELEBRADO UNA GRAN ASAMBLEA DEL MOVIMIENTO DE LA PAZ

En la campaña contra la preparación de la guerra atómica y de adhesión a la Asamblea Mundial de Fuerzas Pacíficas que se celebrará en Helsinki, al final de abril ha tenido lugar una gran asamblea de partidarios de la paz de los departamentos limítrofes al del Sena, con la participación de numerosos delegados.

En las intervenciones, llenas de entusiasmo y de confianza, se ha observado cómo la movilización de las masas españolas emigradas en las campañas en defensa de la paz, contra el pacto yanquifranquista y por la independencia nacional de nuestro país, es cada día más intensa, más permanente.

Prueba de ello es que en un breve plazo se han celebrado 8 asambleas locales o de barriada, con participación de más de 250 personas. En una localidad vecina se ha celebrado un acto con asistencia de 1.200 personas. Se llevan recogidas más de 5.000 firmas para el Llamamiento de Viena y se han recibido 27 resoluciones colectivas de pequeñas reuniones y asambleas, que representan a 2.811 personas. En la asamblea se presentaron 12 resoluciones de grupos de mujeres representando a unas 250. También los jóvenes presentaron un buen balance de su actividad.

En las informaciones sobre el desarrollo de esta actividad, se han presentado casos ejemplares de entusiasmo y abnegación. Son ya dos localidades donde se han recogido el cien por cien de las firmas de los españoles residentes, nadie se ha negado a firmar (unos 200 en cada lugar). Para lograr esto, algunos compatriotas han tenido que desplazarse en bicicletas y motos a considerables distancias, a veces hasta 50 kilómetros. Una sola mujer en este departamento ha recogido 60 firmas. En otra localidad han reunido en una jira campestre a 50 españoles, venidos en bicicletas, motos y coches.

La campaña en otros departamentos

En Toulouse se ha celebrado en la primera quincena de abril, un acto con asistencia de 800 compatriotas, que aprobaron una resolución contra la preparación de la guerra atómica. Se llevan recogidas hasta ahora millares de firmas.

Por todas partes se organizan reuniones para adoptar resoluciones para la Asamblea de Helsinki y para reforzar la campaña de recogida de firmas.

En Hispano-América

La campaña de recogida de firmas se desarrolla con gran intensidad entre la emigración española en Hispano-América. Prueba de ello es que en el Uruguay han sido recogidas ya más de 6.000 firmas, en Sao Paulo (Brasil) más de 1.500. En Méjico y en la Argentina, la campaña se ha iniciado con gran amplitud.

tividad» americana.

Los beneficios de la «Standard» han pasado de 745.000 ptas. en 1941 a 24,3 millones en 1952, es decir que se han multiplicado 33 veces en 11 años. Y además, la empresa declaró en 1951 unos «beneficios no distribuidos» por valor de 80 millones de pesetas.

La «Standard» depende del trust yanqui I.T.T. y de la Banca Morgan. En este caso los multimillonarios de Wall Street ni siquiera se encubren con unos testafierros españoles. Han exigido que el gobierno franquista les asegure el 60% del capital, es decir el control absoluto de la empresa. Los franquistas han obedecido, dando así una nueva prueba de que las presuntas «limitaciones legales» a la participación de capitales extranjeros son una farsa. Y de que la política franquista convierte a España en una colonia de los imperialistas yanquis.

LAS RELACIONES ENTRE LA IGLESIA Y EL ESTADO

En el capítulo IX del programa de democratización de España que los comunistas proponemos a todos los españoles interesados en realizarla, se propugna:

«1) Separación de la Iglesia y el Estado. Mas, teniendo en cuenta los sentimientos religiosos de una gran parte de la población, el Estado deberá subvenir a las necesidades del culto.

«2) Amplia y completa libertad de cultos. Libertad de conciencia: nadie podrá ser perseguido o molestado por sus creencias religiosas o por no profesar ninguna.»

Uniendo nuestro esfuerzo al de los demás demócratas y patriotas, queremos devolver a los españoles las libertades que tan ardentemente anhelan: las libertades democráticas. Entre ellas figuran la libertad de conciencia y la libertad de cultos.

Para los comunistas es esta una cuestión de principio. Ya Marx y Engels, al mismo tiempo que, frente a las falsas concepciones idealistas de las religiones, proclamaban su concepción materialista del mundo, afirmaron repetidamente que las creencias religiosas de los ciudadanos deben ser consideradas por el Estado como un asunto privado de aquéllos. En 1903, en un folleto dirigido a los campesinos pobres, Lenin afirmaba que es preciso que cada uno tenga plena libertad de practicar la religión que desee y que no se debe permitir a ningún funcionario investigar las creencias religiosas de nadie, pues ese es asunto de conciencia. En 1913, escribiendo sobre la cuestión nacional, Stalin declaraba a su vez: «Nuestro programa comprende un punto relativo a la libertad de confesión. Según ese punto todo grupo de individuos tiene el derecho a profesar cualquier religión: el catolicismo, la ortodoxa, etc. Nosotros combatiremos toda represión religiosa, las persecuciones contra los ortodoxos, los católicos y los protestantes.»

De acuerdo con estos principios, en la U.R.S.S. y en los países que construyen el socialismo la libertad de conciencia y de cultos está plenamente garantizada para los creyentes de todas las religiones.

Puede verse, pues, que la posición tan inequívocamente expresada en nuestro Programa no es ninguna «habilidad» ni obedece a «una táctica momentánea» como los jerarcas de la Iglesia pretenden hacer creer a los católicos. Está profundamente enraizada en nuestros principios monstruosamente deformados por las propagandas reaccionarias que no se detienen ante ninguna falsificación, ante ningún embuste.

Una particularidad de este capítulo de nuestro Programa requerirá, por su alcance político, diversos comentarios de nuestra parte. Nos referimos a nuestra opinión de que, establecida la separación entre la Iglesia y el Estado, éste deberá subvenir a las necesidades del culto teniendo en cuenta los sentimientos religiosos de una gran parte de la población.

Digamos hoy, en primer lugar, que esa posición está determinada por las características concretas que presenta la revolución democrática en nuestro país, por realidades españolas insoslayables que tienen viejíssimas raíces y que no pueden ser cambiadas en un día. Esa medida que proponemos es producto de una larga y aleccionadora experiencia histórica.

El carácter democrático de la revolución que España tiene planteada está determinado por la existencia en el campo de profundas supervivencias feudales, la gran propiedad latifundista en primer lugar. El progreso de España en todos los órdenes exige la desaparición de esas supervivencias feudales que mantienen en la miseria, sin apenas capacidad adquisitiva, a millones de españoles y

que frenan la industrialización del país, su desarrollo económico y social.

Terminar con eso: he ahí el objetivo número uno de nuestra revolución democrática. Para ello, ni que decir tiene, es preciso terminar con el franquismo, régimen terrorista de esos grandes terratenientes y de la oligarquía financiera. Al mismo tiempo, es indispensable rescatar la independencia nacional y salvar a España de la guerra en que la camarilla franquista y sus valedores yanquis quieren hundirla, terribles problemas nuevos que el franquismo ha añadido a los viejos y que la revolución democrática ha de resolver.

Y ¿es que estos objetivos democráticos y nacionales no exigen la creación de un vastísimo frente de lucha integrado por todos los demócratas y patriotas, católicos incluidos? Es evidente que sí. Por ello, los comunistas, que siempre hemos sostenido que nuestra divergencia filosófica con los católicos progresivos y patriotas —ni hablar ya, por obvio, de los trabajadores católicos, hermanos nuestros de clase y destino— no debe impedirnos la acción común en el terreno social, político y nacional, les instamos con apremio a ocupar el puesto que les corresponde en el Frente Nacional Antifranquista que los españoles necesitamos para rescatar la Patria y la libertad, democratizar a España y labrar la felicidad del pueblo.

Mas, ¿qué retiene aún en este camino de unidad a numerosos católicos a quienes el franquismo daña y avergüenza y que están interesados en lograr todo eso? Principalmente la creencia que desde altas esferas de la Iglesia se les ha imbuído y según la cual un régimen democrático impedirá el

ejercicio del culto y perseguirá a la religión.

Y somos nosotros los republicanos, y en primer lugar los comunistas, quienes hemos de demostrarles que se les engaña con el fin de impedir que se unan a los que combatimos por objetivos e intereses que son los suyos. Mas no se destruyen fácilmente temores que prédicas torrenciales cultivan constantemente. Tenemos que convencerles con explicaciones claras y pacientes y con hechos. Informar a un católico español de que en Polonia, por ejemplo, no sólo existe la más completa libertad para el ejercicio del culto sino que éste está subvencionado por el Estado popular, es siempre de un valor de convicción considerable. Mostrarle que, en atención al arraigo que el culto católico tiene en nuestro país, los comunistas españoles consideramos que el Estado democrático obrará cuerdateamente subvencionándolo, es asestar un rudo golpe a las patrañas reaccionarias. Tenía razón el camarada Vicente Uribe cuando en nuestro V Congreso decía que esta medida «significará por nuestra parte una manifestación de respeto y comprensión hacia los creyentes, y los creyentes verán que la tolerancia en nuestra boca no es una palabra vana, sino que plasma en hechos tangibles para ellos».

Digámosles: esto es lo que los comunistas proponemos a las fuerzas democráticas y patrióticas; lo que defenderemos cuando se trate de organizar el Estado democrático; lo que creemos que debe hacerse al restaurar la democracia en España. A sabiendas de que en esto, como en todo, será la voluntad del pueblo la que el curso histórico habrá de seguir, pero convencidos de que esta posición nuestra significará un gran paso para facilitar la unidad contra el franquismo, hoy, y para consolidar la democracia en nuestro país, mañana.

Desde este ángulo continuaremos examinando la cuestión en próximos números.

EXPROPIACIONES EN MASA EN CIENTOS DE PUEBLOS PARA LAS OBRAS MILITARES YANQUIS

Los imperialistas yanquis aceleran, con la complicidad del gobierno franquista, la realización de sus planes tendentes a convertir España entera en una base estratégica a su servicio. En Rota, los yanquis se han apoderado de una extensión de tierra española TRES O CUATRO VECES MAYOR que la zona inglesa de Gibraltar. Rota va a ser convertida en una inmensa base aeronaval y en el principal fondeadero de la VI Flota yanqui que hasta ahora no dispone de una base terrestre permanente en Europa. El periodista norteamericano Mowrer escribe a este propósito: «Rota será una base norteamericana POR SU UTILIZACION Y POR SU PERSONAL, que será superior a los mil hombres»...

La realización de los planes yanquis implican de hecho la transformación de Rota en una ciudad americana. Los ocupantes yanquis y sus criados franquistas destruyen el puerto pesquero, expropián las viviendas y las tierras de los vecinos, expulsan a éstos de sus casas. Numerosas familias han sido ya arrancadas brutalmente a sus hogares y trasladadas a una colonia, o campo de concentración, establecido en Nuevajarilla. Es preciso subrayar que muchos vecinos de Rota ofrecen una resistencia enérgica y han conseguido retrasar y crear serios obstáculos a la puesta en práctica de los planes yanquis.

Los ocupantes norteamericanos instalan asimismo en Rota la cabeza del oleoducto que van a construir a lo largo de unos 1.000 kms. de territorio español. Desde que fué firmado el infame pacto yanquifranquista, el Partido Comunista declaró: «de hecho, todo el territorio español es convertido en base de guerra yanqui y los franquistas ayudarán servilmente a los yanquis a apoderarse de toda España». Eso es lo que está ocurriendo en la actualidad. En virtud de un decreto

firmado por Franco, las autoridades están llevando a cabo expropiaciones en masa de CENTENARES de pueblos para la construcción del oleoducto americano Rota-Zaragoza.

Sólo en lo que se refiere a la provincia de Madrid, los periódicos de la capital publican páginas enteras con listas de centenares de fincas que van a ser expropiadas en Torrejón, Arganda, Ciempozuelos, Alcalá de Henares, Loeches, etc., etc. Y lo mismo está ocurriendo, o va a ocurrir en plazo breve, en todas las provincias por las cuales pasa el trazado del oleoducto. Esto significa que millares de campesinos van a ser expropiados de una parte de sus tierras; que extensas zonas de cultivo —trigales, viñedos, olivares, pastizales, bosques, etc.— van a ser arrasadas, con el fin exclusivo de transformar España en una inmensa base estratégica al servicio de los incendiarios de guerra del Pentágono.

Estas expropiaciones en masa van a provocar en centenares de pueblos un gran recrudescimiento de las protestas y de la oposición contra el pacto yanquifranquista. Muchos campesinos que hasta aquí han sufrido las consecuencias del pacto sólo de una forma indirecta, ven ahora que los yanquis y sus agentes franquistas vienen a robarles su tierra para llevar a cabo obras militares.

Contra esas expropiaciones reaccionarán no sólo los campesinos afectados, sino toda la población de cada localidad por donde vaya a pasar el oleoducto. Por todos esos pueblos, la indignación se extenderá como un reguero de pólvora. Las órdenes franquistas de expropiación impulsarán a muchos campesinos a unirse para ofrecer una resistencia más eficaz, para luchar mejor en defensa de su tierra. Cada día será más amplia, más potente, la oposición patriótica de las masas de nuestro pueblo frente a los criminales planes yanquifranquistas.

¡ADELANTE EN LA LUCHA! POR EL SALARIO MINIMO VITAL!

Hemos comentado en números anteriores algunos hechos acaecidos en la preparación de los llamados «congresos de trabajadores» convocados por los franquistas: la asamblea de enlaces de Lérida, las decisiones de las secciones sociales de los sindicatos verticales de Guipúzcoa, de Vizcaya y de otras provincias, aprobando ciertas reivindicaciones fundamentales de las masas trabajadoras, como el SALARIO MINIMO VITAL, la ESCALA MOVIL, A TRABAJO IGUAL SALARIO IGUAL, el SEGURO DE PARO, etc.

Varios «congresos regionales» se han celebrado estas últimas semanas; y de una forma muy distinta a como lo habían previsto sus organizadores franquistas. Estos habían tomado medidas draconianas para que los obreros no pudiesen estar representados en dichos «congresos» ni pudiesen expresar en ellos sus demandas. Pero gracias a la creciente unidad de la clase obrera, a sus acciones, a su constante presión, las reivindicaciones auténticas de los trabajadores se han abierto camino y han sido planteadas, en algunos casos, en esos «congresos» convocados y dirigidos por los jerarcas del régimen. Se ha entablado en ellos un verdadero forcejeo entre las reivindicaciones de los obreros y las posiciones de los jerarcas enfiladas a eliminar dichas reivindicaciones y a utilizar los «congresos» como meras plataformas de propaganda fascista.

El gobierno se ha visto obligado a volcar un gran número de «jefes sindicales», de gobernadores civiles, de altos funcionarios gubernamentales, para controlar en la mayor medida que pudo las discusiones en dichos «congresos» y para combatir las demandas y reivindicaciones de los trabajadores. En todos los discursos de los jerarcas, se acusa el impacto que provoca en el franquismo el hecho de que la presión de las masas trabajadoras se haga sentir cada día con mayor fuerza en el seno de los propios sindicatos verticales. El fascista Chacón se refirió en Barcelona a «los pescadores de los odios de clase, de las luchas, los pescadores de esa tarea revolucionaria... que procuran desvirtuar esta reunión...» Sí. Es verdad que en una medida apreciable los planes de los franquistas han sido «desvirtuados».

EL CONGRESO DE BARCELONA

SE PRONUNCIA

POR UN SALARIO MINIMO VITAL

Un hecho muy elocuente es lo sucedido en el congreso de Barcelona en la discusión sobre el salario. Frente a la demanda de los trabajadores de un salario mínimo vital —demanda aprobada por la asamblea de enlaces de Lérida— los franquistas han intentado imponer la adopción de un sistema de salarios basado en la «productividad», es decir en una explotación más salvaje aún de los obreros. El Director General de Trabajo, Reguera Sevilla, venido de Madrid, asistió personalmente a los debates de la ponencia sobre salarios. Mas pese a todo, el congreso de Barcelona se ha pronunciado en pro del SALARIO MINIMO VITAL. La mayor parte de los periódicos han silenciado este acuerdo, con lo cual no hacen sino confirmar la seria derrota que han sufrido.

En el congreso de Albacete, ha sido aprobado el principio «a trabajo igual, salario igual» para las mujeres; en diversos «congresos regionales», se han aprobado reivindicaciones que interesan a los trabajadores y se han expresado fuertes protestas contra los robos de los seguros sociales, contra las normas del gobierno sobre los Jurados de empresa, contra la ley de arrendamientos

urbanos, contra la falta de viviendas, contra los impuestos, etc.

POR UNA MAYOR MOVILIZACION DE LAS MASAS TRABAJADORAS

Los «congresos regionales» han demostrado la debilidad del régimen, su descomposición. Y en ellos se ha puesto de relieve una vez más que el régimen franquista es el principal enemigo de las reivindicaciones de los obreros. Por medio de sus gobernadores y demás jerarcas, el gobierno franquista ha hecho los mayores esfuerzos por eliminar todas las reivindicaciones de las masas trabajadoras. Es más. En diversas ocasiones, los jerarcas pregonaron con el mayor cinismo que incluso las reivindicaciones aprobadas en los «congresos» serían luego despreciadas por el gobierno franquista y no servirían para nada.

A la luz de los hechos brevemente indicados más arriba, lo que principalmente resalta es la fuerza creciente de la clase obrera, y sobre todo las perspectivas que existen hoy, combinando la labor clandestina con la utilización de las posibilidades legales, para impulsar y elevar las luchas de las masas trabajadoras. Hay que utilizar al máximo, con audacia, con habilidad, el hecho de que ciertos organismos legales, incluso algún «congreso» regional, haya aprobado una reivindicación como la del SALARIO MINIMO VITAL, que tiene un carácter general, nacional, y encarna los intereses de todos los trabajadores.

Existe una base legal en la cual pueden y deben apoyarse los obreros de vanguardia, y en primer lugar los comunistas, para dar a conocer esa y otras reivindicaciones fundamentales, para unir a los obreros en su defensa, para hacer que éstos las apoyen. Un ejemplo digno de ser imitado es el de esa gran fábrica de Bilbao donde los obreros recogen firmas exigiendo un salario mínimo de 75 ptas. diarias, apoyándose en el hecho de que esa petición ha sido formulada por las secciones sociales de los sindicatos verticales de Vizcaya. Utilizando las formas que las condiciones de cada lugar aconsejen, lo importante es que los obreros TOMEN EN SUS PROPIAS MANOS la lucha en pro de sus reivindicaciones comunes, y exijan que esas reivindicaciones aprobadas por ciertos organismos legales, SEAN APLICADAS, SE CONVIERTAN EN REALIDAD. Ese es hoy el mejor camino para desenmascarar más y más a los sindicatos verticales y hacerles estallar. Para elevar y ampliar la movilización y las luchas de la clase obrera contra la tiranía franquista.

LA GRAN FUERZA QUE PUEDE SALVAR A NARCISO JULIAN Y A SUS COMPANEROS

Desde el fondo de la Prisión Celular de Valencia Narciso Julián y otros 48 patriotas de la región levantina, últimamente detenidos, se han dirigido a su pueblo y a todas las organizaciones democráticas del mundo. Su voz, parte entrañable de la voz de nuestra España, encadenada pero insumisa, pide ayuda. Con la serenidad y la confianza de los que saben que lo que está a su lado es infinitamente más fuerte que ese poder siniestro y moribundo que se ensaña en ellos.

Durante días y días la Policía franquista, en este caso capitaneada por ese esbirro sádico que es el comisario Cano, les ha torturado salvajemente. A palos, a latigazos, con corrientes eléctricas, por todos los medios capaces de quebrar los cuerpos pero no la voluntad de hombres como Narciso Julián, Pedro Vicente, el profesor José Luis Santos y sus compañeros.

El peligro que corren es grave. Han luchado y luchan contra la opresión y la miseria, contra la venta de España a los imperialistas yanquis, contra la guerra. Naturalmente, el franquismo no se atreve a procesarles por defender una causa que es la causa de todos los españoles verdaderos. Por eso intenta montar contra Narciso Julián y sus compañeros un monstruoso proceso basado en las más burdas invenciones, como agentes al servicio del extranjero, como «espía atómico» en el caso del profesor de la Universidad de Valencia, José Luis Santos.

En la solidaridad del pueblo español, en la solidaridad de los hombres y organizaciones de signo progresivo del mundo entero, está la fuerza capaz de oponerse al nuevo crimen que el franquismo intenta y de lograr la libertad de Narciso Julián y demás detenidos, como ha logrado salvar a López Raimundo y a otros patriotas. Estamos seguros de que el pueblo de Levante, que tantas muestras de solidaridad ha dado ya a los 49 detenidos, y con él el de España entera, se movilizarán para protestar por todos los medios posibles contra el inicuo proceso que se prepara y reclamando la libertad de estas nuevas víctimas del terror franquista. Estamos seguros de que, en el terreno internacional, todos los amigos de nuestro pueblo y las innumerables organizaciones democráticas que tanto nos han ayudado en trances parecidos, elevarán su voz de protesta y solidaridad.

Una gran campaña nacional e internacional puede salvar a Narciso Julián y sus compañeros. Emprendámosla en todas partes seguros de que podemos arrancar su liberación.

UNA SENSIBLE PERDIDA PARA NUESTRO PARTIDO

HA MUERTO EL CAMARADA CLEMENTE RUIZ

La noticia nos llega de Varsovia donde su noble vida se ha extinguido el día 12 del pasado abril. Vida corta en el tiempo y larga en el servicio al pueblo.

Obrero, hijo de obrero, Clemente Ruiz tenía diecisiete años cuando ingresó en el Partido. Fué fundador de las Juventudes Socialistas Unificadas en Navarra y muy pronto miembro de la Comisión Ejecutiva de la J.S.U. de España. En seguida... la guerra. El camarada Ruiz es en los frentes un soldado y un dirigente de esa heroica juventud española que defendía con las armas en la mano su patria, su libertad y su porvenir. Y entre otras misiones por él desempeñadas en aquellos años hemos de recordar su labor de dirección del trabajo político de la J.S.U. en el frente del Ebro.

1939. Clemente Ruiz pasa a la emigración. Mas él solicita del Partido el honor de ser enviado a España. Y a España va. Clemente Ruiz es uno de esos comunistas que en los años más lóbregos han mantenido en España el trabajo político y de organización del Partido. Frente a peligros gravísimos, frente a las tremendas dificultades que creaban las

consecuencias de la derrota que acababa de sufrir el pueblo español.

Ultimamente, el camarada Clemente Ruiz volvió a la emigración. Residía en Varsovia. Miembro del Comité Central del Partido Comunista de Euzkadi seguía trabajando esforzadamente por la libertad de Euzkadi y de España. Mas su dura vida de revolucionario había terminado por minar su recia naturaleza de muchachón vasco. Y hoy su muerte enluta la bandera de nuestro Partido donde su nombre quedará para siempre escrito.

La capital de la Polonia hermana nos le guarda muerto. Hombros españoles le llevaron hasta la tumba. Y en la tumba, banderas y coronas: del Comité Central del Partido Obrero Unificado Polaco, de diversas instituciones sociales polacas, de sus camaradas españoles. Nuestro camarada Sánchez Arcas, miembro de nuestro Comité Central, le dió el adiós de su Partido. El general polaco Ksienzarzyk pronunció una emocionada alocución en nombre de la Unión de Combatientes por la Libertad y la Democracia.

A su compañera María Angeles y a su hijito sólo podemos decirles que con su dolor se funde el dolor del Partido todo.

UN GOLPE AL IMPERIALISMO Y UNA CONTRIBUCION A LA CAUSA DE LA PAZ

La Conferencia de Bandung ha terminado con un acuerdo muy positivo sobre las grandes cuestiones en ella debatidas. El comunicado final, que ha sido votado por unanimidad, contiene una « Declaración sobre la Paz » en la cual los 29 países participantes consideran que las naciones del mundo deben vivir en amistosa colaboración fundada en los principios siguientes:

1. — Respeto a los derechos fundamentales del hombre y de la Carta de la O.N.U.
2. — Respeto a la soberanía y a la integridad territorial de todas las naciones.
3. — Reconocimiento de la igualdad de todas las razas y de todas las naciones grandes y pequeñas.
4. — Abstención de toda ingerencia en los asuntos interiores de otros países.
5. — Respeto al derecho de cada nación a defenderse, sola o colectivamente, conforme a los principios de las Naciones Unidas.
6. — Negativa a asociarse a acuerdos de defensa colectiva destinados a servir los intereses particulares de cualquiera de las grandes potencias.
7. — Arreglo de todas las diferencias internacionales por medios pacíficos como la negociación, la conciliación, el arbitraje, etc.

Como se verá estos puntos recogen lo esencial de los cinco principios de coexistencia que la China Popular defiende en Asia y que han sido proclamados en común el año pasado por Chu En-Lai y Nehru y por Chu En-Lai y U Nu (Birmania). El espíritu de estos cinco principios (respeto mutuo a la integridad territorial y a la soberanía; no agresión; no ingerencia en los asuntos interiores; igualdad y beneficio mutuo; coexistencia pacífica) que han sido siempre fundamento de la política exterior del primer Estado socialista, que tienen la entusiasta aprobación, no sólo de los pueblos de Asia y Africa, sino la de los del mundo entero, ha prevalecido en Bandung.

En su comunicado, la Conferencia considera que debe prohibirse la fabricación, la experimentación y el empleo de las armas nucleares y termonucleares, se pronuncia en favor del desarme y demanda a las Naciones Unidas que haga un llamamiento a todas las naciones interesadas para que realicen rápidamente a la limitación, al control y a la reducción de todas las armas y de todas las fuerzas armadas.

Bastaría esta resolución, expresión del sentimiento de la población de dos continentes para dar idea del camino recorrido desde que fué publicado el Llamamiento de Estocolmo.

La Conferencia declara que el colonialismo, en todas sus manifestaciones, es un mal al cual es preciso poner rápido fin, así como su apoyo a la causa de los pueblos coloniales en lucha por su independencia y su libertad.

La diferencia de regímenes de los países representados en Bandung no ha sido pues, obstáculo para llegar a un acuerdo basado en la comunidad de intereses frente al imperialismo. Encandilados antes de tiempo por las maniobras de sabotaje que llevaba a cabo en Bandung —por cuenta de los Estados Unidos— el delegado cingalés, los periódicos franquistas declararon fracasada la conferencia. En Bandung se ha registrado efectivamente un fracaso: el de los saboteadores. Los imperialistas yanquis intentaron por todos los medios impedir la celebración de la conferencia. Luego, comprobando que esto era imposible, encargaron a sus muñecos de Asia, principalmente a los gobiernos de Filipinas, Ceilán y Pakistán, que la sabotearan desde dentro. Pero el intento de impedir la solidaridad de los países de Asia y Africa en la lucha por su independencia y libertad, el propósito de crear un abismo entre el grupo de países dirigidos por los comunistas y los gobiernos neutralistas como el de la India e Indonesia, ha fracasado por la presión de sus pueblos. Los gobiernos enfeudados a Washington no han tenido más remedio que aceptar el comunicado final. Lo más que han conseguido es debilitar algunos de sus puntos e introducir ciertas ambigüedades en otros.

Los resultados de la Conferencia de Bandung asestan un golpe al imperialismo, mortal enemigo de esos pueblos. Asestan un golpe al yugo colonial tradicional y también a ese nuevo colonialismo disfrazado de « ayuda » que practica el imperialismo yanqui. 29 países que cuentan con 1.430 millones de habitantes —más de la mitad de la población de la Tierra— han condenado todo eso y han estrechado su solidaridad contra eso.

No sale tampoco muy bien parado el pacto del Sureste asiático (S.E.A.T.O.), dispositivo imperialista de agresión en esa parte del mundo. Los pueblos representados en la Conferencia han dado una nueva prueba de que, pese a la servil disposición de algunos de sus gobiernos, no están dispuestos a servir de carne de cañón a los banqueros de Wall Street y la City ni aceptar sumisamente la impúdica fórmula norteamericana de « asiáticos contra asiáticos ». Han proclamado también que han pasado los tiempos en que las cuestiones de Asia y Africa podían ser decididas cómodamente desde los ministerios y los despachos de los Bancos de Washington, Londres y París. ¡Buen testimonio de los profundos cambios que se han operado en el mundo a partir del día en que el pueblo ruso hizo saltar el primer eslabón de la cadena imperialista!

El enorme prestigio de la nueva China, y también el de la India e Indonesia, sale fortalecido de la conferencia. Los pueblos saben que sin la liberación de China no hubiera sido posible este gran acontecimiento que ha sido la cita de Bandung. Los pueblos de Africa y Asia saben que la liberación de China ha fortalecido la causa de la independencia y la libertad de todos ellos y ha elevado su lucha contra el imperialismo a un nivel más alto.

La Conferencia de Bandung es, en fin, una importante contribución a la causa de la paz, no sólo en Asia y Africa sino en el mundo entero.

NUESTRO COMITE CENTRAL SALUDA A MAURICIO THOREZ EN SU 55 ANIVERSARIO

« QUERIDO CAMARADA MAURICIO THOREZ SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO COMUNISTA FRANCES.

PARIS

El Comité Central del Partido Comunista de España, en ocasión de tu 55 aniversario te envía sus más cordiales felicitaciones.

Saludamos en tí al hijo glorioso de la heroica clase obrera francesa, al guía probado del gran Partido Comunista que con clarividencia y fidelidad leninista lucha en primera fila por la unión del pueblo francés contra el rearme de los revanchistas alemanes y por la independencia nacional, por la paz y el fortalecimiento de la democracia, por el bienestar y la felicidad del pueblo.

Gran cariño y enorme gratitud siente el pueblo español hacia el camarada Mauricio Thorez y hacia su Partido, en el que siempre han visto a un gran amigo leal y desinteresado y en el que en todo momento han tenido al ardiente defensor de la causa de la democracia española.

En nuestro pueblo se agiganta el odio al dictador fascista Franco, cuando envalentonado por el apoyo de los imperialistas yanquis, lanza amenazas contra los comunistas franceses y contra el pueblo de Francia, hacia el que le unen indestructibles lazos de amistad y con el que está hermanado en la lucha por la defensa de la causa de la paz y contra los planes de guerra atómica de los imperialistas yanquis.

En el día de tu 55 aniversario, querido camarada Thorez, te deseamos mucha salud y largos años de vida.

COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

28 de abril de 1955. »

NUEVAS BAJAS DE PRECIOS EN LAS DEMOCRACIAS POPULARES EN POLONIA

Por decisión del Comité Central del Partido Obrero Unificado y del Consejo de Ministros, ha sido efectuada una nueva baja de precios que ha comenzado a regir el 24 de abril pasado, que afecta a numerosos artículos alimenticios e industriales y que permitirá a la población economizar aproximadamente 4.000 millones de zlotys por año.

He aquí la disminución en algunos géneros alimenticios: materias grasas, del 2,5 al 10 %; arroz, 20 %; productos a base de frutas, del 10 al 15 %; derivados del pescado, 5 %; leche, 8 %; crema, 7 %.

La baja afecta también a ciertas clases de cigarrillos, de vino y de otros artículos.

Los géneros de lana han bajado del 6 al 25 %; los de algodón, del 5 al 20 %; los de seda, del 10 al 20 %; los vestidos y la ropa blanca, del 3 al 16 %; medias y calcetines del 15 al 25 %; calzados del 5 al 18 %; máquinas y herramientas agrícolas, del 10 al 30 %. También han bajado los precios de los artículos de uso doméstico y de perfumería, aparatos eléctricos y metálicos y otros. Las tarifas de diversos servicios han bajado del 4 al 20 %.

EN RUMANIA

La nueva baja ha entrado en vigor el 25 de abril. Las pastas alimenticias han bajado en un 22 %; conservas de legumbres, 15 %; pescados ahumados, 20 %; pescados salados, 25 %; jabones de lavar, 9,3 %; calzados de cuero, 5 %. (Estas cifras establecen el término medio de las bajas efectuadas en diferentes clases de los artículos citados). A su vez, trajes y vestidos han bajado de un 4 a un 30 %; muebles, 7 %; utensilios de aluminio y de hierro, 10 %; relojes de pulsera, 10 %; cuadernos y otros artículos escolares, del 10 al 15 %, etc., etc.

NUEVAS BAJAS DE PRECIOS EN LAS DEMOCRACIAS POPULARES EN BULGARIA

Los precios en restaurantes, cantinas y otros establecimientos similares han disminuído en consecuencia. Y a partir del 1 de mayo las localidades de teatros y cines han bajado del 10 al 12 %.

EN BULGARIA

El Consejo de Ministros y el Comité Central del Partido Comunista de Bulgaria han decidido una nueva baja de precios, que es ya la quinta efectuada por la República Popular y que permitirá economizar a la población cada año más de 650 millones de leva solamente en las compras realizadas en los almacenes del Estado y en las cooperativas.

Arroz y judías, 10 % de baja; materias grasas animales, del 10 al 20 %; carne, del 10 al 15 %; conservas de carne y de pescado, del 8 al 15 %; té, 40 %; café, 11 %; géneros de algodón, del 10 al 20 %; lanas de producción local, del 10 al 30 %; géneros de punto y medias, del 10 al 30 %; calzados, del 7 al 40 %; trajes y vestidos, del 5 al 20 %; jabón, del 7 al 37 %; artículos de uso doméstico, del 7 al 37 %. Y la lista de precios que bajan continúa...

**

No queremos comparar lo que no admite punto de comparación. Mas ante estas nuevas bajas de precios en el mundo nuevo, ¿cómo no pensar en el radical contraste que esto ofrece con lo que sucede en España?

Calumniar a la U.R.S.S. y a las democracias populares es ocupación permanente y obsesiva de los franquistas. Mas los hechos son más fuertes que las calumnias. Y ahí están, sucediéndose en una marcha triunfal de progresos, en una elevación constante del nivel de vida de esos pueblos. Y los hechos se meten por los ojos e iluminan mentes y gananciosas conciencias.

NUEVA PROPUESTA DE LA U.R.S.S. SOBRE LA REDUCCION DE ARMAMENTOS, LA PROHIBICION DE LAS ARMAS ATOMICAS, Y LA ELIMINACION DE LA AMENAZA DE UNA NUEVA GUERRA

El 10 de mayo, la U.R.S.S. ha presentado al Subcomité del desarme de la O.N.U. una propuesta de gran trascendencia que ofrece una base constructiva para resolver algunos de los problemas internacionales que revisten hoy un carácter más agudo. La nueva propuesta de la U.R.S.S. es una confirmación deslumbrante, a los ojos de todos los pueblos del mundo, de la inquebrantable voluntad de la U.R.S.S. de luchar por la paz y por la solución pacífica de los problemas internacionales.

La propuesta soviética del 10 de mayo constituye una nueva y fundamental aportación de la U.R.S.S. a la gran causa de la paz. La U.R.S.S. presenta soluciones aplicables inmediatamente, cuya puesta en práctica crearía un ambiente de confianza y comprensión en las relaciones internacionales. Teniendo en cuenta las amplias discusiones que se han venido desarrollando en los últimos años sobre el desarme y sobre otros problemas, la U.R.S.S. da pasos importantes enfilados a facilitar la adopción de decisiones concertadas de común acuerdo con los otros países.

La nueva propuesta de la U.R.S.S. se compone de:

— un proyecto de declaración, de recomendaciones y decisiones de la Asamblea general de la O.N.U.

— un proyecto de convención internacional sobre reducción de armamentos y prohibición de las armas atómicas.

— un proyecto de creación de un organismo internacional de control.

EL PROYECTO DE DECLARACION

La U.R.S.S. destaca en este proyecto que la presente situación internacional exige la adopción de medidas urgentes y eficaces tendentes a atenuar la tensión y a establecer un ambiente de confianza recíproca en las relaciones entre los Estados. Ello plantea la necesidad de que se ponga término al estado de « guerra fría » y de que se creen las condiciones para una vida pacífica y tranquila de los pueblos.

Para lograr estos elevados objetivos, el proyecto de declaración presentado por la U.R.S.S. propone, en sus puntos fundamentales, que la Asamblea General de la O.N.U.: — Recomiende a todos los Estados que apliquen la decisión de la O.N.U. condenando toda forma de propaganda de guerra.

— Manifieste su satisfacción por los resultados logrados en Corea, Indochina y Austria, ejemplos demostrativos de que las posibilidades existentes hoy para solucionar los problemas internacionales por la vía de las negociaciones entre las potencias, están muy lejos de haber sido agotadas.

Este importante planteamiento formulado por la Unión Soviética, y que se basa en la realidad objetiva de la situación internacional, es un mentis tajante a las afirmaciones de la propaganda franquista que presenta la guerra como una fatalidad. Contribuirá a reforzar la confianza en la causa de la paz entre las amplias masas de nuestro pueblo.

SOBRE EL PROBLEMA ALEMAN, el proyecto soviético plantea: Retirada inmediata de las tropas de ocupación por parte de las 4 potencias ocupantes y vuelta de dichas tropas a sus respectivos países. Sólo quedarían unos contingentes limitados de dichas tropas, hasta la firma del acuerdo definitivo. En ambas partes de Alemania, se establecerían contingentes limitados de policía local, y asimismo un control conjunto de las 4 potencias sobre la aplicación de las medidas indicadas más arriba.

Estas propuestas sobre Alemania muestran con gran claridad el camino para impedir la creación de un nuevo foco de guerra en el centro de Europa, como intentan hacer los imperialistas mediante la aplicación de los Acuerdos de París. La adopción de las medidas propuestas por la U.R.S.S. facilitaría extraordinariamente la solución del problema alemán en interés de la seguridad europea y de la reunificación de Alemania sobre bases pacíficas y democráticas.

SOBRE LAS BASES MILITARES EN PAISES EXTRANJEROS. — Por ser España uno de los países donde los imperialistas yanquis han establecido bases militares agresivas, las propuestas

soviéticas sobre este punto tienen para nuestro pueblo una importancia vital. La U.R.S.S. plantea la necesidad de que los Estados miembros del Consejo de Seguridad de la O.N.U. lleguen a un acuerdo sobre la supresión de las bases que algunos países tienen en países extranjeros. En su proyecto de convención sobre el desarme, la U.R.S.S. propone que en el curso del año 1956, los Estados que disponen de tales bases tomen el compromiso de liquidarlas. Y que en el año 1957, quede concluida la liquidación de dichas bases.

Todos los españoles de sentimientos patrióticos, acogerán estas propuestas soviéticas con ardiente entusiasmo pues ellas responden a los profundos anhelos de nuestro pueblo que quiere recobrar la independencia nacional e impedir que España se convierta en una base militar yanqui. Estas propuestas soviéticas, a la vez que una gran aportación a la causa de la paz, son pues una valiosa ayuda a la causa de la independencia y soberanía nacional de España.

Otros puntos importantes del proyecto de declaración presentado por la U.R.S.S. se refieren a las cuestiones siguientes: que los países dotados de una experiencia en la producción de energía atómica otorguen una ayuda científica y técnica a los otros países en la utilización pacífica de la energía atómica.

Que los Estados interesados resuelvan las cuestiones pendientes de solución en Extremo Oriente, de acuerdo con los principios de la soberanía y de la integridad territorial de los Estados.

Que se eliminen todas las discriminaciones en las relaciones económicas entre los Estados para fomentar una amplia cooperación económica y comercial; y que se desarrollen asimismo los lazos culturales internacionales.

LA REDUCCION DE LAS FUERZAS ARMADAS Y ARMAMENTOS. — Salta a la vista que la aplicación de las medidas indicadas más arriba crearía un ambiente de confianza en las relaciones internacionales y facilitaría por lo tanto la realización práctica de un desarme efectivo.

En relación con este problema, la U.R.S.S. propone que la Asamblea General de la O.N.U. encargue a la comisión del desarme la elaboración de una convención enfilada a la prohibición total de las armas nucleares, la reducción sustancial de los armamentos, y el establecimiento de un organismo de control. La U.R.S.S. propone un plan concreto para llevar a cabo una reducción escalonada de los armamentos y de las fuerzas armadas, en dos etapas: la primera, a cumplir en 1956, la segunda, en 1957.

PRIMERA ETAPA (AÑO 1956). — No se aumentarán las fuerzas militares, los armamentos y gastos militares por encima del nivel de finales de 1954. Al mes de la firma de la convención, las cinco grandes potencias darán a conocer datos oficiales completos sobre sus fuerzas armadas, armamentos y gastos militares.

Se establecerá un nivel máximo de las fuerzas armadas de dichas potencias. La U.R.S.S. propone que dicho nivel no sobrepase los siguientes límites: EE.UU., U.R.S.S. y China: 1.500.000 hombres; Inglaterra y Francia: 650.000 hombres. Resalta en relación con este punto el espíritu de conciliación que caracteriza a las propuestas soviéticas, si se recuerda, por ejemplo, que los EE.UU. tienen una población muy inferior a la de la U.R.S.S., y casi 4 veces inferior a la de China.

Los cinco países citados se comprometerán a efectuar durante el año 1956 la mitad de la reducción entre el nivel de sus fuerzas armadas a fines de 1954, y el límite máximo que se haya especificado de común acuerdo, y una reducción paralela de los armamentos y gastos militares.

Durante el primer semestre de 1956, se convocará una Conferencia mundial sobre el desarme que determinará las reducciones de las fuerzas armadas de los otros países.

SEGUNDA ETAPA (AÑO 1957). — Los Cinco efectuarán la segunda mitad de la reducción de sus fuerzas armadas (armamentos y gastos militares) para que éstas queden, a finales de 1957, al nivel máximo especificado de común acuerdo.

LA PROHIBICION DE LAS ARMAS ATOMICAS

En caso de estallar una guerra atómica, España convertida por la inmundicia traición de Franco, una base atómica de EE.UU., sufriría horribles destrucciones. De ahí que revistan tanta importancia para nuestro pueblo las propuestas soviéticas que tienden a prohibir por completo el empleo y la producción de las armas atómicas. Con el fin de superar las objeciones y obstáculos levantados por los otros participantes en las discusiones sobre este problema, la U.R.S.S. propone diversas medidas que serán aplicadas de forma escalonada, paralelamente a las medidas de reducción de armamentos. He aquí un resumen de este plan.

PRIMERA ETAPA (AÑO 1956). — Se pondrá término a las experiencias atómicas, creándose una comisión internacional para vigilar esta medida. Al iniciarse la reducción de los armamentos, los Estados se comprometerán a no emplear las armas atómicas, aunque se podrían tolerar excepciones en caso de defensa contra una agresión, cuando el Consejo de Seguridad hubiera tomado una decisión en ese sentido.

SEGUNDA ETAPA (AÑO 1957). — Cese de la producción de armas atómicas y terminación de las armadas, y por lo tanto de los armamentos de las armadas, haya sido llevada a cabo en sus cuartas partes, entrará en vigor la prohibición absoluta del empleo de las armas atómicas, de hidrógeno y otras armas de exterminio en masa, que serán excluidas de los armamentos de los Estados.

LA CUESTION DEL ORGANISMO DE CONTROL

El plan detallado de control propuesto por la U.R.S.S. tiende a permitir que las intenciones agresivas de cualquier Estado puedan ser descubiertas y conjuradas a tiempo. Este plan se basa en la reciprocidad, es decir que todo lo que la U.R.S.S. propone en relación con los otros Estados, lo acepta de antemano para ella.

La U.R.S.S. propone que la Asamblea General de la O.N.U. cree un organismo internacional de control con los derechos y poderes siguientes:

PRIMERA ETAPA (AÑO 1956). — El organismo internacional de control establecerá en el territorio de los países correspondientes puestos de control en los grandes puertos, centros ferroviarios, carreteras, y aeródromos, para vigilar que no se lleve a cabo ninguna concentración peligrosa de fuerzas armadas.

SEGUNDA ETAPA (AÑO 1957). — Gracias al ambiente de confianza que se habrá creado como consecuencia de la aplicación de las medidas indicadas más arriba, existirán las condiciones para que el organismo de control pueda ampliar sus funciones. Se establecerá una inspección permanente, para la cual el personal será reclutado sobre una base internacional. En cada uno de los países firmantes de la convención existirá un personal de inspectores que tendrán acceso en todo momento, en los límites de sus funciones, a todos los objetos del control. El organismo internacional de control presentará al Consejo de Seguridad de la O.N.U. las recomendaciones apropiadas sobre las medidas de prevención y de represión a tomar contra aquellos que hubiesen violado la convención.

La propuesta de la U.R.S.S. del 10 de mayo ha causado en el mundo entero una profunda impresión y ha tenido grandes repercusiones.

Es evidente que las nuevas propuestas de la U.R.S.S. encarnan los intereses y las aspiraciones pacíficas del pueblo español, y de todos los pueblos del mundo. Señalan el camino para ahorrar a la humanidad los horrores sin nombre de una nueva guerra, para liberar a los pueblos de la pesada carga de los armamentos. Conducen a un alivio de la tensión y al establecimiento de un ambiente de confianza y de comprensión mutua en las relaciones entre los Estados. El pueblo español une su voz a la de todos los pueblos del mundo en apoyo de las nuevas propuestas de la U.R.S.S., para exigir que dichas propuestas sean aprobadas y que la situación internacional pueda evolucionar en el sentido que han sido trazadas.